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Защитникам Отечества
21 февраля в фойе третьего этажа главного корпуса открылась 

выставка «Фотошколы ЮУрГУ» «Мужчинам посвящается». Здесь 
представлено более 70 работ фотошкольников из набора сентября 
2012 года, для большинства это первая выставка. Интересны и сами 
фотоработы, и их названия, например «Колодец солнца» А. Галина 
и «Пузыри воспоминаний» К. Козиковой.

А в Актовом зале прошёл традиционный театрализованный празд-
ник в честь Дня защитника Отечества. Зачитаны приказы ректора и 
начальника факультета военного обучения, состоялось награждение 
лучших преподавателей, сотрудников, слушателей ФВО. Собравших-
ся поздравили с праздником проректор ЮУрГУ по учебной работе 
В.И. Майоров и участник Великой Отечественной войны, предсе-
датель Совета ветеранов ЮУрГУ Г.А. Комиссаров.

Затем команды студентов – слушателей ФВО – танкистов и свя-
зистов состязались в умении разбирать автомат, надевать костюм 
химзащиты, танцевать и петь, а также демонстрировали знание 
военной истории, отвечая на вопросы о Сталинградской битве. 
Победила команда связистов, которая подготовила интересное ви-
деопредставление: установив связь с инопланетянами, воин просит 
их сбить челябинский метеорит, чем спасает Землю. Обеим коман-
дам вручены подарки. Также мастерством порадовали творческие 
коллективы ЮУрГУ.

Иван ЗАГРЕБИН

Познакомиться с возможностями само-
го крупного вуза Южного Урала, а заодно 
увидеть своими глазами последствия «метео-
ритного дождя» приехали школьники со всей 
Челябинской области.

В главном корпусе уже ничто, кроме акку-
ратно закрытых фанерой окон в холле перво-
го этажа, не напоминало о случившемся.

Гости университета поднялись на второй 
этаж, где состоялось знакомство с факульте-
тами. Ребята и их родители общались с дека-
нами, разбирали буклеты и рекламные про-
спекты. Особенно много народу столпилось 
возле стойки аэрокосмического факультета – 
интерес ребят, видимо, подстегнул всё тот же 
метеорит. Некоторые абитуриенты обратили 
внимание на новую образовательную про-

метеорит метеоритом, а День открытых дверей – по расписанию

грамму, связанную с подготовкой пилотов.
Многие останавливались у столов гума-

нитарных факультетов – профессии журна-
листа, лингвиста, историка, социолога тоже 
пользуются у молодежи популярностью.

Конечно, не остались без внимания тех-
нические специальности, которыми всегда 
славился университет. Причем сегодня стать 
строителями, архитекторами и энергетиками 
хотят не только юноши, но и всё больше де-
вушек. Например, Настя приехала на День 
открытых дверей из Миасса вместе с отцом, 
который работает на машиностроительном 
заводе. Девушка заканчивает 11-й класс и 
выбрала профессию энергетика. Её подру-
гу Катю заинтересовал факультет сервиса и 
туризма.

После знакомства с факультетами гости 
прошли в Актовый зал, где состоялся показ 
фильма о ЮУрГУ и слайд-презентация. За-
тем перед ними выступил ректор Александр 
Леонидович Шестаков. 

В приветственном слове к абитуриентам 
он удачно пошутил, что День открытых 
дверей оказался приурочен к своеобразно-
му «Дню открытых окон», который можно 
было отметить в ЮУрГУ 15 февраля. 

При этом ректор заметил, что последствия 
падения метеорита удалось устранить очень 
оперативно – в течение суток. Александр Ле-
онидович сообщил, что в настоящее время 
совместно с правительством Челябинской 
области рассматривается вопрос о создании 
рабочей группы по изучению метеорита, в 
которую планируется включить научных со-
трудников и преподавателей физического и 
химического факультетов.

Александр Леонидович говорил о возмож-
ностях вуза, образовательных программах, 
научной базе, уникальном оборудовании, 
спортивных и творческих успехах и насы-
щенной и яркой жизни студентов.

О сотрудничестве с ведущими вузами Ев-
ропы, США, Китая, обучении за рубежом, 
новых международных проектах подробно 
рассказала Людмила Ивановна Шестакова, 
директор Института международного об-
разования. 

Ответственный секретарь приемной комис-
сии Александр Васильевич Губарев познако-
мил школьников с правилами приёма, после 
чего их пригласили на встречи с деканами, 
работодателями, преподавателями и студента-
ми. В неформальной обстановке ребята смогли 
узнать много интересного и полезного, полу-
чить исчерпывающие ответы на вопросы.

Оксана ХУДЯКОВА

Традиционный День открытых дверей в Южно-Уральском государственном 
университете состоялся даже несмотря на падение метеорита.

Одни из наиболее пострадавших зданий Челябинска – корпуса Южно-Уральского 
государственного университета. Многие студенты в момент чрезвычайного проис-
шествия находились на занятиях. Паника и страх перед неизвестностью сошли на 
нет как только появилась официальная информация: никто серьезно не пострадал, 
причина взрывной волны – падение космического тела.

Сразу после чрезвычайного происшествия в ЮУрГУ был создан штаб по устра-
нению последствий стихийного бедствия, который возглавил ректор Александр 
Леонидович Шестаков.

(Окончание на 6-й стр.)

Удар из космоса

Событие, произошедшее утром 15 февраля, челябинцы запомнят надолго. 
Из-за падения метеорита столица Южного Урала оказалась в центре 
внимания общественности не только России, но и зарубежья.
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– Николай Алексеевич, по-
здравляем вас, преподавателей, 
сотрудников и слушателей ФВО 
с Днём защитника Отечества!

– Спасибо! Пользуясь случаем, 
также хочу поздравить всех с этим 
праздником!

– Что нового происходит се-
годня на факультете военного 
обучения?

– Самое значимое событие – 
переезд ФВО в новое здание по 
адресу улица Марата, 8. Здесь 
оборудованы учебные аудитории, 
есть буфет и спортзал. С 11 февра-
ля факультет приступил к занятиям 
на новой базе. Отмечу, что все пре-
подаватели, сотрудники, слушатели 
ФВО приняли активное участие в 
подготовке к этому событию, мно-
гое сделано своими руками.

– Как развивается мате
риальнотехническая база ФВО? 
Что изменилось в связи с переез-
дом? Как и где теперь будут про-
ходить занятия?

– В настоящее время теорети-
ческие занятия ведутся в новых 
просторных учебных аудитори-
ях, оснащённых современными 
мультимедийными средствами 
обучения. Правда, практические 
занятия пока проходят в старых по-
мещениях, поскольку переезд ещё 
не завершён. В ближайшее время 
планируется оснастить факультет 
компьютерными тренажёрами по 
вождению танков и тренажёрами, 
имитирующими танковые автома-
ты заряжания. Совместно с научно-
производственным институтом 
«Учебная техника и технологии» 
создаются учебно-лабораторные 
комплексы по электрооборудова-
нию боевых машин, за что отдель-
ное спасибо всем, кто работает над 
этой тематикой, и лично директору 
института Георгию Илларионовичу 
Калягину.

Также в планах – строительство 
новых корпусов для размещения 
военной техники.

– Есть ли трудности?
– К сожалению, есть. Из-за при-

родного ЧП особенно пострадали 
помещения кафедры связи, где 
выбиты стёкла и рамы, а также 
другие аудитории. Поэтому много 
сил и времени отнимают восстано-
вительные работы. Отмечу, что в 
них активно участвуют волонтёры 
из числа студентов – слушателей 
ФВО.

Переезд также требует много 
сил и времени. Пользуясь случаем, 
хочу поблагодарить проректора по 
административно-хозяйственной 
работе и строительству Вадима 
Александровича Трофимычева и 
всю его команду за колоссальную 
работу. Особая благодарность – на-
чальнику ремонтно-строительного 
участка Петру Петровичу Менжу-
су. Надеюсь, несмотря на разруше-
ния, причинённые стихией, в этом 
году все запланированные работы 
по размещению ФВО будут завер-
шены.

Твёрдо заверяю, что вся про-
грамма обучения будет пройдена 
слушателями ФВО в полном объё-

ме благодаря применению новых, 
усовершенствованных методик об-
учения. Придётся более интенсив-
но заниматься: время, предназна-
ченное для самоподготовки, будет 
отдано на проведение занятий.

– Как идёт научная работа? 
– Успешно. В настоящее время 

несколько офицеров, в том числе 
и я, работают над кандидатскими 
диссертациями. Заместитель на-
чальника ФВО полковник Констан-
тин Николаевич Крикунов и до-
цент Сергей Викторович Колосов 
готовят докторские диссертации. 
Преподаватели факультета актив-
но участвуют в работе различных 
научных форумов.

– Какими традициями факуль-
тета военного обучения вы гор-
дитесь?

– Факультет ведёт большую ра-
боту по воспитанию молодёжи в 
духе патриотизма, служения Роди-
не. Мы сотрудничаем с различны-
ми общественными организация-
ми, среди которых Всероссийская 
общественная организация ветера-
нов «Боевое братство» и Челябин-
ская региональная общественная 
организация участников боевых 
действий «Родина». Ежегодно 
офицеры и слушатели факультета 
участвуют в параде войск гарни-
зона, посвященном Дню Победы 
в Великой Отечественной войне.  
К нему факультет начинает го-
товиться с марта. Помимо этого, 
традиционным является шествие 
личного состава факультета по цен-
тральным улицам города и митинг 
у Вечного огня в канун 9 Мая, воз-
ложение венков к Вечному огню. 
Хор факультета военного обучения 
выступает на многих концертах в 
ЮУрГУ и на других площадках.

С 2011 года в ЮУрГУ прово-
дятся торжественные мероприя-
тия, посвященные Дню Героев 
Отечества. В этом году уже состо-
ялся областной фестиваль военно-
патриотической песни, посвящён-
ный Дню памяти о россиянах, 
исполнявших служебный долг за 
пределами Отечества. 15 февраля 
взвод лучших студентов – слуша-
телей ФВО в составе воинских ча-
стей Челябинского гарнизона про-
шёл маршем по Аллее Славы.

Факультет военного обучения 
участвует в праздновании Дней во-
инской славы России. В 2012 году 
отмечалось двухсотлетие Бородин-
ского сражения и победы в Отече-
ственной войне 1812 года. В Южно-
Уральском госуниверситете прошло 
несколько мероприятий, посвящён-
ных этим славным датам.

22 февраля офицеры факуль-
тета военного обучения станут 
участниками офицерского бала, 
который пройдёт в Челябинском 
государственном академическом 
театре оперы и балета имени  
М.И. Глинки.

Беседовал Иван ЗАГРЕБИН

С приветственным словом к собравшимся 
обратился проректор по учебной работе Илья 
Валерьевич Чуманов. Он подчеркнул значи-
мость научной составляющей в жизни вуза, 
который в этом году празднует семидесяти-
летие, отметил, что молодым учёным пред-
стоит сохранять и развивать существующие 
научные школы и создавать собственные.

Затем выступил новый начальник Управ-
ления научной и инновационной деятельно-
сти ЮУрГУ Андрей Владимирович Келлер. 
Он зачитал участникам конференции при-
ветственное письмо за подписью министра 
образования и науки Челябинской области 
Александра Игоревича Кузнецова.

Был продемонстрирован фильм о событи-
ях научной жизни ЮУрГУ в 2012 году: до-
стижениях, научных конференциях, между-
народном сотрудничестве.

Далее А.В. Келлер рассказал о колоссаль-
ной научной работе, проделанной вузом в 
2012 году. Особо среди положительных мо-
ментов Андрей Владимирович отметил рост 
числа научных публикаций, в том числе за-
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рубежных, увеличение числа монографий. 
Акцентировал внимание на том, что выросло 
число публикаций, цитируемых в научных 
базах Web of Science и РИНЦ (Российский 
индекс научного цитирования), и рассказал, 
как стимулируется работа тех, чьи публика-
ции значатся в вышеуказанных базах. Так-
же среди позитивных моментов – создание 
лабораторий мирового уровня «Энерго- и 
ресурсоэффективные технологии в дизеле-
строении для бронетанковой техники и ин-
женерных машин», «Триботехника», «Про-
ектирование изделий аэрокосмического на-
значения».

Говоря о защите диссертаций, А.В. Келлер 
выразил мысль, что следует больше внима-

ния уделять их практической направленно-
сти. Прикладная сторона исследований важ-
на не только для технических факультетов.

Особое внимание начальник Управления 
научной и инновационной деятельности об-
ратил на перерегистрацию диссертационных 
советов. Из-за этого возможен перерыв в их 
работе, поэтому следует ускорить подготов-
ку диссертаций.

Специалист профкома ЮУрГУ Владис-
лав Глушков сообщил о мерах социальной 
поддержки аспирантов, молодых учёных, 
существующих стипендиях и единовремен-
ных выплатах.

Руководитель Центра маркетинга иннова-
ций Евгений Владимирович Иоголевич рас-

сказал об инновационной инфраструктуре 
ЮУрГУ, развитии малых инновационных 
предприятий, многие из которых создаются 
при участии молодых учёных университета, 
программах «Старт» и «УМНИК».

Председатель Совета молодых учёных 
ЮУрГУ Игорь Геннадьевич Леванов рас-
сказал о направлениях работы Совета, после 
чего состоялось чествование лучших аспи-
рантов 2012 года.

Вечером того же дня в музее ЮУрГУ про-
шла творческая встреча, посвященная все-
мирно известному российскому ученому, 
естествоиспытателю, мыслителю, обще-
ственному деятелю Владимиру Ивановичу 
Вернадскому. Инициатор мероприятия – Че-
лябинская региональная общественная орга-
низация «Челябинский Дом ученых».

Затем работа конференции продолжилась 
по направлениям «Технические науки», «Есте-
ственные науки», «Социально-гуманитарные 
науки», «Экономика. Управление. Право». 
Форум продлился с 8 по 14 февраля.

Иван ЗАГРЕБИН

8 февраля, в День российской науки, в университетском комплексе «Сигма» 
открылась традиционная научная конференция аспирантов и докторантов.

Верность традициям
Накануне 23 февраля начальник факультета военного 
обучения ЮУрГУ, участник боевых действий на Северном 
Кавказе, кавалер ордена «За военные заслуги» и медали 
Суворова полковник Николай Алексеевич Карпов 
встретился с нашим корреспондентом.

КонКУрс КУрсоВых
Филиал ЮУрГУ в Кыштыме проводит Второй региональный за-

очный конкурс студенческих курсовых работ.
Цели конкурса:
– создание единой информационной среды, позволяющей устано-

вить деловые контакты между кафедрой «Радиотехника» филиала и 
кафедрами других филиалов и вузов, выпускающими специалистов 
по тем же специальностям и направлениям;

– обмен опытом преподавания специальных дисциплин;
– выявление творческого потенциала одаренных студентов;
– налаживание деловых контактов предприятий и организаций 

Кыштыма с филиалом и талантливыми студентами.
На конкурс принимаются курсовые работы студентов направ-

лений «Электронная техника, радиотехника и связь» (в том числе 
«Радиотехника», «Радиоэлектронные системы», «Средства связи 
с подвижными объектами»), «Автоматика и управление» (в том 
числе «Автоматизация и управление», «Управление и информатика 
в технических системах», «Автоматизация технологических про-
цессов и производств (по отраслям)», «Системный анализ и управ-
ление»), «Информатика и вычислительная техника» (в том числе 
«Информатика и вычислительная техника», «Автоматизированные 
системы обработки информации и управления», «Информационные 
системы»).

Работы должны быть принятыми, защищенными и не старше трёх 
лет. Срок подачи заявок – до 1 марта включительно.

Более подробная информация, а также итоги предыдущего кон-
курса – на сайте филиала http://www.kf.susu.ac.ru.

стУДентКа из Германии
В рамках программы между-

народного обмена на торгово-
экономическом факультете  
Южно-Уральского государ-
ственного университета в 
течение семестра будет обу-
чаться студентка из Германии 
Марина Штанг (Marina Stang).  
В Германии Марина учится 
в Fachhochschule Flensburg 
(Flensburg University of Ap-
plied Sciences) на факультете 
Energie- und Umweltmanage-

ment. Её учебный план включает обязательный семестр за гра-
ницей на иностранном языке, в котором нужно набрать минимум  
25 кредитов («Credit Points»). Это должны быть предметы по выбору, 
не пройденные в родном университете.

В вузах Европы обучение в течение семестра в рамках академиче-
ской мобильности по программе вуза-партнера – широко распростра-
ненная практика. Марина выбрала ЮУрГУ. Ей интересен маркетинг, 
всё, что связано с рекламой, PR-технологиями и брендингом.

На ТЭФ Марина собирается изучать дисциплины: «Управление 
маркетингом», «Основы рекламы», «Маркетинговые исследования», 
«Корпоративный брендинг», «Маркетинг в отраслях и сферах». По-
сле обучения она получит сертификат, на основании которого эти 
дисциплины будут включены в диплом.

В начале февраля состоялось первое знакомство Марины с препо-
давателями кафедры «Маркетинговые коммуникации».

Юлия РУДНЕВА

ПоГрУжение В историЮ
В Актовом зале Южно-Уральского государственного университета 

20 февраля состоялась очередная лекция из цикла «Звёзды истории 
ЮУрГУ», в этот раз – на тему «Южное Зауралье в эпоху перемен 
(XVII –XVIII вв.)».

Любители истории услышали увлекательный рассказ доцента ка-
федры «Древняя история и этнология Евразии» исторического фа-
культета ЮУрГУ, кандидата исторических наук Гаяза Хамитовича 
Самигулова о непростых взаимоотношениях коренного населения и 
переселенцев из Европейской России, бунтах в Южном Зауралье и 
их причинах, борьбе Московской Руси против Сибирского ханства 
и Ногайской орды, ярких исторических личностях. 

Слушатели очень заинтересовались и после лекции наперебой 
задавали вопросы.

Напомним, что цикл «Звёзды истории ЮУрГУ» направлен на 
популяризацию исторического знания и привлечение молодежи к 
изучению истории, рассчитан на долгосрочную перспективу и реа-
лизуется не первый год.

Иван ЗАГРЕБИН
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Знаменательные даты ЮУрГУ

1 марта
15-летие геологического факультета филиала в миассе

Создан в 1998 как структурное подразделение университета в со-
ставе кафедр геологии, минералогии и геохимии. Основной научной 
базой факультета стали исследовательские лаборатории ИМин УрО 
РАН, а к преподавательской деятельности были привлечены сотруд-
ники института. В настоящее время факультет готовит специалистов-
геохимиков и бакалавров геологии с учетом особенностей Уральско-
го региона. Кафедры ведут работы по научным темам Академии 
наук, грантам российских фондов и международным проектам. Вы-
пускники востребованы предприятиями и организациями региона.

10-летие кафедры искусствоведения и культурологии
Руководит кафедрой доктор исторических наук, доктор искусство-

ведения, профессор, заслуженный деятель науки РФ Н.П. Парфен-
тьев. Кафедра осуществляет преподавание общепрофессиональных 
и специальных дисциплин в рамках подготовки бакалавров и маги-
стров по направлению «История искусств», а также обеспечивает 
проведение учебных занятий по дисциплине «Культурология» на 
всех факультетах. Открыта аспирантура по искусствоведению (спе-
циальность «Изобразительное и декоративно-прикладное искусство 
и архитектура»). В ведении кафедры – учебная лаборатория искус-
ствознания, Зал искусств, информационно-образовательный центр 
«Русский музей: виртуальный филиал» (Пушкинский зал).

5-летие кафедры теоретической механики  
и основ проектирования машин

Заведующий кафедрой – кандидат технических наук, доцент  
Ю.Г. Прядко. Создана путем слияния двух старейших, базовых для 
инженерного образования кафедр – теоретической механики и основ 
проектирования машин, известных многими замечательными педаго-
гами и учеными. Только в 2012 студенты университета по теоретиче-
ской механике заняли первые три личных и первое командное место 
на региональной олимпиаде, второе командное место на Всерос-
сийской и Международной олимпиаде после команды Московского 
физико-технического университета, получили золотую, 3 серебря-
ных, 3 бронзовых медали на Всероссийской интернет-олимпиаде.

Студенты, подготовленные преподавателями кафедры, в 2012 за-
няли второе и четвертое личные и первое командное место на Все-
российской олимпиаде по прикладной механике и второе командное 
место по теории машин и механизмов. Подготовлено более 30 кан-
дидатов наук, 3 доктора наук. Открыта аспирантура.

4 марта
75-летие Бориса Георгиевича Булатова

Кандидат технических наук, профессор, заведующий кафедрой 
электрических станций, сетей и систем энергетического факультета 
с 1982 по 1991. Ответственный секретарь серии «Энергетика» жур-
нала «Вестник ЮУрГУ». Автор более 80 научных работ, в том числе 
16 учебных и методических пособий. Почётный работник высшего 
профессионального образования.

5 марта
50-летие кафедры радиотехнических систем

Первым заведующим стал фронтовик профессор В.А. Лосев. 
Ведущими преподавателями и сотрудниками кафедры были из-
вестные ученые и инженеры. В 1960-х В.В. Мельников открыл при 
кафедре аспирантуру. Созданные молодыми сотрудниками кафедры  
В.А. Кня зевым, В.Ф. Скороходовым, А.С. Тырловым, Н.Н. Гудаевым 
и другими системы проектирования микропроцессоров СПМ-80 ста-
ли первой в СССР разработкой, отмеченной дипломами всесоюзной 
и международных выставок. В последнее время здесь формирует-
ся научное направление по созданию сложных информационно-
управляющих систем различной прикладной направленности. Сей-
час кафедра после реорганизации входит в состав кафедры инфо-
коммуникационных технологий.

10 марта
105-летие со дня рождения Жозефа Яковлевича Котина 

(1908–1979)
Доктор технических наук, генерал-полковник инженерно-

технической службы, один из организаторов Челябинского механико-
машиностроительного института. С 1941 – заместитель наркома тан-
ковой промышленности, главный конструктор Кировского танкового 
завода в Челябинске. В 1943 создал на его базе и возглавил опыт-
ный танковый завод № 100. Один из организаторов ЧММИ, член 
ученого совета, читал курс «Танки». Заслуженный деятель науки и 
техники РСФСР, Герой Социалистического Труда, четырехкратный 
лауреат Государственной премии СССР. Награжден 4 орденами Ле-
нина, орденом Суворова I и II степеней, 2 орденами Октябрьской 
Революции, орденом Отечественной войны I степени, 3 орденами 
Трудового Красного Знамени, 3 орденами Красной Звезды, орде-
ном «Знак Почёта». Именем Котина названы улицы в Челябинске 
и Санкт-Петербурге, Санкт-Петербургский машиностроительный 
техникум, горная вершина на Тянь-Шане. На доме в Челябинске, где 
жил конструктор, установлена мемориальная доска.

12 марта
75-летие Ханифа мухаметгарифовича Ибрагимова

Кандидат технических наук, доцент кафедры физического ме-
талловедения и физики твердого тела физико-металлургического 
факультета. Работает в ЧПИ–ЮУрГУ с 1960. Заместитель дека-
на металлургического факультета (1970–1979), декан вечернего 
механико-технологического (1986–1993) и заочного инженерно-
экономического факультетов (1993–2003). Почётный работник выс-
шего профессионального образования России. Награжден медалью 
«За освоение целинных и залежных земель», почетной грамотой 
губернатора Челябинской области. За многолетнюю деятельность 
по подготовке высококвалифицированных специалистов и большой 
вклад в развитие университета занесен в Книгу Почёта ЮУрГУ.

Полная версия календаря «Знаменательные даты ЮУрГУ»  
находится на сайте Научной библиотеки ЮУрГУ  

по адресу http://lib.susu.ac.ru/ в разделе «Выставочный зал»

«Доброта – это то, что, 
что может увидеть слепой 
и услышать глухой».

М. Твен
17 февраля – Всемирный день 

спонтанного проявления добро-
ты. В ЮУрГУ этот необычный 
праздник отмечается с 2010 года. 
В организации мероприятия На-
учную библиотеку поддерживают 
Управление по внеучебной работе 
и профком университета.

Основная цель – сделать мир чу-
точку добрее, чтобы добрые дела 
сами по себе доставляли удоволь-
ствие. Настоящая доброта – это 
когда мы помогаем ближнему, не 
ожидая награды. 

Так почему не сделать Днем 
доброты каждый день? Сложно? 
Очень. Но еще сложней без неё, 
которая зажигает в душе свет, ко-
торая так нежна, так уютна, так 
необходима, и которая порой не 
стоит почти ничего. Доброта… От 
нее высыхают слёзы, сияют глаза, 
она согревает в любую стужу. Даже 
в ненастный февральский день 
пахнёт весной, если улыбнуться 
встречному прохожему.

Приходя в библиотеку в День до-
броты, вы с первых шагов прони-
каетесь его атмосферой. На стендах 
в фойе можно найти информацию о 
празднике, истории его появления, 
высказывания известных людей о 

доброте, слова студентов о библио-
теке и приятные сюрпризы. А ещё, 
как обычно, это День возвращенной 
книги и прощения долгов.

В каждом отделе библиотеки  
18 февраля работала Почта добро-
ты. Это была возможность сказать 
добрые слова в адрес коллектива 
библиотеки, особенно ценные в 
год юбилея университета, поблаго-
дарить кого-либо из сотрудников, 

порассуждать на темы доброты и 
нравственности, поделиться радо-
стью, хорошим настроением. 

Попробуйте сделать доброе дело 
прямо сегодня! Спонтанно! Не 
сдерживайте прекрасные порывы!

Попробуйте творить добро каж-
дый день!

Елена мИЛЕШИНа,
главный библиотекарь

Научной библиотеки ЮУрГУ
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Проекты, которые они пре-
зентовали на первом фестивале-
конкурсе «Ярмарка вакансий пред-
принимательских идей», вызвали 
большой интерес у руководителей 
ведущих челябинских компаний, 
которые пришли посмотреть, на 
что способны будущие экономисты 
и предприниматели, и выбрать луч-
ших претендентов на вакантные 
места.

Как разводить дельфинов в бас-
сейне ЮУрГУ, сколько будет сто-

ить сэндвич в автоматизированном 
кафе, кому нужны одноразовые кар-
тонные поддоны, как превратить от-
ходы в доходы, и ещё много других 
интересных проектов разработали и 
представили на суд строгого жюри 
начинающие бизнесмены.

Они рассказали о своих идеях 
эмоционально и интересно, сопро-
вождая информацию красочными 
слайдами.

Жюри учитывало не только креа-
тивность и творческий подход, но и 

возможность воплощения проекта 
в жизнь, обоснованность расходов, 
сроки окупаемости и так далее.

В итоге первое место и диплом 
получило «Автоматизированное 
кафе», на втором – «Одноразовые 
картонные поддоны: от идеи до 
эффекта», третье место досталось 
команде, которая представляла 
проект «Мобильная автомойка».

Авторам заинтересовавших их 
проектов руководители компаний 
вручали сертификаты, как сви-
детельство того, что будут рады 
видеть студента в числе стажеров, 
а впоследствии – и сотрудников. 
Алёна Корепанова (ЭиП-552) на-
брала больше всех – целых шесть! 
Её отметили руководители таких 
предприятий, как логистический 
центр «Форвард», банк «Уралсиб», 
компания «Альянс», консорциум 
«Информправо», «Эртелеком», а 
также Союз молодых предприни-
мателей.

По словам декана факультета 
ЭиП Татьяны Шиндиной, подоб-
ные мероприятия полезны как для 
студентов выпускных курсов, так 
и для работодателей. «Фестиваль-
конкурс, – считает Татьяна Алек-
сандровна, – это, по сути, открытая 
форма собеседования: фестиваль 
подразумевает личные продажи 
своих способностей, конкурс – со-
ревнование идей».

Новый формат встреч работо-
дателей и потенциальных сотруд-
ников обязательно приживется в 
университете, и такие фестивали-
конкурсы станут традиционны-
ми, уверены участники «Ярмарки 
вакансий предпринимательских 
идей».

Оксана ХУДЯКОВа

Есть идея!

Креативное мышление, интуиция, изобретательность, 
творческие способности и коммерческий азарт студентов 
факультета экономики и предпринимательства ЮУрГУ 
не знают границ!

Чуть меньше года осталось до начала Олимпийских 
игр – 2014. В Сочи идёт активная подготовка к этому 
грандиозному мероприятию. Волонтёры со всех угол-
ков России готовятся к приему спортсменов и гостей 
Игр. Одной из первых на «репетицию» Олимпиады от-
правилась студентка второго курса кафедры «Средства 
массовой информации» Кристина Шукурова.

– В анкете волонтёра Олимпийских игр Сочи-2014 
выбрала любимый хоккей, – рассказывает Кристина. – 
На тот момент я уже успела поработать волонтёром на 
матче звёзд КХЛ – 2013. Через две недели позвонили 
из оргкомитета Сочи и пригласили на чемпионат мира 
Международной федерации хоккея с шайбой 2013 года 

среди юниоров до 18 лет, который пройдет с 18 по  
28 апреля в Сочи. Но моему удивлению и радости не 
было предела, когда за неделю до конца зимних кани-
кул позвонил руководитель Межвузовского центра под-
готовки спортивных волонтёров Челябинской области 
и предложил принять участие ещё в одних тестовых 
соревнованиях: с 14 по 24 февраля Сочи принимает 
чемпионат мира WCF по керлингу на колясках.

Благодаря «тестовым» чемпионатам ребята смогут 
повысить уровень знаний иностранного языка, завести 
интересные знакомства и, самое главное, проверить 
свою готовность стать волонтёром Олимпийских игр 
в Сочи в 2014 году.

Волонтёр с журфака
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Говоря об участии команды юридического 
факультета Южно-Уральского государствен-
ного университета в самом представитель-
ном международном состязании по между-
народному праву – конкурсе имени Филиппа 
Джессопа (Jessup Competition), наверное, в 
первую очередь стоит сказать о том, как я 
узнал об этом конкурсе. Дело было накануне 
президентских выборов в США, и по этому 
случаю к нам прибыл американский консул, 
чтобы прочитать лекцию по избирательно-
му праву. На ней присутствовало два или 
три человека с юридического факультета, и 
я был одним из них. Когда лекция закончи-
лась, студент с нашего факультета спросил: 
«Не хочешь поучаствовать в конкурсе Jessup, 
мы как раз формируем команду?». У меня, 
естественно, возникли вопросы: «Что? Как? 
Когда? Зачем?», ответы на часть из них по-
лучил уже на ближайшей паре. Но кое-что 
оставалось неясным, и я решил посетить 
первый, организационный сбор. Так нача-
лось мое знакомство с Jessup.

После первого сбора будущих участников 
команды, на котором увидел много знакомых 
лиц, решил, что если буду нужен команде, 
то обязательно приму участие. В тот день 
присутствовал наш будущий тренер Рауль 
Амурович Хашимов, он во многом и предо-
пределил дальнейший ход работы, смог заин-
тересовать нас, что помогло подготовиться и 
выступить. Понимая, насколько это большой 
вызов не только для каждого из нас, наше-
го руководителя, факультета, но и для вуза 
в целом, мы начали делать первые шаги к 
участию в конкурсе. Тогда казалось, что они 
будут самыми легкими.

В конце сентября, как это обычно и быва-
ет, на сайте ILSA (International Law Students 
Association – Международная ассоциация 
студентов-юристов) www.ilsa.org была выло-
жена фабула дела. После недели работы над 
переводом и первых обсуждений часть груп-
пы отсеялась, осталось только пять человек, 
которые и составили команду. После этого 
началась подготовка к письменной части 
конкурса. Как оказалось, недели изучения 
compromis («фабулы дела») недостаточно, 
чтобы понять ситуацию и изучить слабые и 

Уникальный долгожитель наше-
го города родился в 1910 году на 
Украине. В середине 30-х трудил-
ся на военном заводе в Краматор-
ске. По комсомольскому набору в  
1938 году направлен на службу в 
органы государственной безопас-
ности и прошёл специальное 
обучение в межобластной школе 
НКВД СССР в Харькове. С авгу-
ста 1939 года служил оперуполно-
моченным особого отдела НКВД 
СССР в одной из частей РККА на 
Дальнем Востоке, там же его заста-
ла Великая Отечественная война.

В тот период оперативная обста-
новка на Дальнем Востоке была 
сложной и напряжённой. Терри-
ториальные органы государствен-
ной безопасности Приморского и 
Хабаровского краёв и военная кон-
трразведка (особые отделы) НКВД 
в войсках и на Тихоокеанском фло-
те противостояли японской развед-
ке и диверсантам. Особые отделы 
обезвреживали японскую агентуру 
в подразделениях армии и флота, 
особенно в пограничных регионах 
Приморского края, а также осу-
ществляли закордонные операции 

с целью сорвать планы потенци-
ального противника. Действия 
контрразведки и органов госбезо-
пасности в предвоенные и воен-
ные годы обеспечивали надёжную 
контрразведывательную защиту 
внешнего «периметра» советского 
Дальнего Востока.

Д.И. Тимошенко участвовал в 
разработке планов по обнаруже-
нию и задержанию нарушителей 
границы, привлечению к этой ра-
боте милиции и регулярных частей 
Красной Армии, осуществлял об-
мен информацией по вопросам опе-
ративной деятельности с другими 
подразделениями госбезопасности, 
лично принимал участие в много-
численных операциях по ликвида-
ции японских разведчиков, в том 
числе на Сахалине.

С августа 1945 года Д.И. Тимо-
шенко участвует в боевых действи-
ях против Японии. В 1945–1948 го- 
дах как старший оперуполномочен-
ный отдела Смерш (так стали назы-
ваться особые отделы в армии и на 
флоте) Приморской группы войск 
работает на территории Северной 
Кореи, в том числе в Пхеньяне, где 

приходится бороться уже с амери-
канской резидентурой и решать 
другие специальные контрразве-
дывательные задачи.

С 1951 года Данил Иванович пе-
реведен на службу в транспортную 
милицию Дальневосточной же-
лезной дороги, которая с 1947 го- 
да находилась в ведении органов 
государственной безопасности. 
Дальнейшая служба связана уже с 
МВД, так как в 1953 году милиция, 
в том числе и на транспорте, была 
вновь передана в это ведомство.  
С этого времени его служебная де-
ятельность связана с противодей-
ствием уголовной преступности, 
охраной общественного порядка 
на стальных магистралях Дальнего 
Востока. Последовательно занимал 
различные руководящие должности 
в транспортной милиции Примор-
ской и Дальневосточной железных 
дорог.

В 1965 году в возрасте 55 лет 
подполковник милиции Д.И. Ти-
мошенко уволился со службы, а в 
1970-м переехал из Хабаровска в 
Челябинск.

Студенты пожелали заслуженно-
му ветерану здоровья и поздрави-
ли с наступающими праздниками: 
Днём транспортной полиции и 
Днём защитника Отечества.

Дарья КОРОТЫШЕВА, 
гр.104 ФПСПО

сильные стороны будущего спора, и четы-
рех месяцев подготовки, казавшихся такими 
долгими, на практике оказалось очень мало 
для решения, по сути, нескольких глобаль-
ных международно-правовых проблем со-
временности.

После двух месяцев работы у нас было 
примерно полторы тысячи слов из восьми с 
половиной – девяти рекомендуемых и ответ 
на один вопрос из четырех. Но мы не отчаива-
лись и в итоге смогли выполнить задание.

В последний день отправки выбыл один 
из членов команды, что несколько услож-
нило задачу. Затем последовали напряжен-
нейшие 20 дней зимней сессии и финальной 
подготовки к выступлению. Изо дня в день 
мы приходили на репетиции в первой поло-
вине дня и уходили вечером. Но в Москве 
пришлось вдвое труднее. 

Двое суток до выступления. Ночь без сна: 
вылет из Челябинска в шесть утра, прилета-
ем в Москву в шесть пятнадцать местного. 
На ногах держит кофе и съеденный в само-
лете завтрак. Пешая прогулка с сумками к 
отелю, еще немножко кофе, и – вперед, на-
встречу Jessup. Приветственные слова ор-
ганизаторов, ознакомление с расписанием. 
Казалось бы, можно и отдохнуть, но мы ре-
шили провести последние контрольные заня-
тия. На следующий день предстояли устные 
раунды в МГЮА имени О.Е. Кутафина.

За пять минут до начала в комнате царили 
гробовая тишина и напряженное ожидание, 
слышался только шорох перекладываемых 

бумаг. Наконец вошли судьи. Но нельзя ска-
зать, что командам стало легче. Даже я, не 
участвовавший в том раунде, чувствовал 
очень сильное давление, а представьте, ка-
ково было двум членам команды, чье высту-
пление должно было вот-вот начаться.

Председатель смотрел на нас с улыбкой, 
двое других судей выглядели более суровы-
ми. Прозвучало стандартное «Всем встать!», 
только по-английски. Пристав представил су-
дей. Председатель предоставил слово наше-
му сопернику. Ровно через тридцать секунд 
докладчика прервали и начались вопросы. 
Их было около двадцати пяти или тридца-
ти, в основном от боковых судей, но пред-
седатель был более избирательным, и зада-
вал более точные и едкие вопросы. Ответы 
следовали незамедлительно, и продуманное 
выступление нашего оппонента начало раз-
валиваться и превращаться в спор с судьями. 
Самыми трудными были вопросы, связанные 
с государственностью. За ними следовали те, 
что касались суверенного долга и прав бе-
женцев. Так прошло сорок пять минут. На-
стал черед нашей команды. Те же тридцать 
секунд. Но вопросы уже совершенно другие, 
хотя и по тем же самым темам. Выступай 
наш оппонент вторым, они могли бы усилить 
его ответ. Наше выступление было более 
уверенным, хотя нам задали гораздо боль-
ше вопросов и давление было куда больше. 
Но спустя сорок пять минут всё кончилось. 
Пристав объявил о завершении заседания и 
попросил всех покинуть зал.

Каково же было наше удивление, когда, 
снова войдя в зал, мы увидели, как строгие 
судьи улыбаются! Настало время feedback 
(«обратная связь» – Англ. – Прим. авт.). Судьи 
рассказывали о себе. Один из боковых судей 
оказался россиянином, работающим в аппа-
рате Европейского суда по правам человека, 
второй – преподавателем МГЮА, а председа-
тель – высокопоставленным чиновником Ми-
нистерства юстиции Канады. Сначала судьи 
хвалили команды за удачные моменты, потом 
указывали на ошибки, но это звучало искрен-
не, не как упрек, а как добрый совет.

Второе выступление. Третье. Четвертое. 
Давление, стресс, вопросы, а потом облег-
чение и понимание того, что с каждым вы-
ступлением растешь, а большинство судей 
когда-то были такими же, как мы.

Если мне зададут вопрос, стоила ли игра 
свеч, отвечу: «Конечно же, стоила!». Это 
трудно передать словами, нужно самому по-
чувствовать масштаб происходящего и свою 
роль в этом. Всем, кто решится участвовать 
в конкурсе, желаю удачи, и смело могу ска-
зать, что вы об этом не пожалеете!

Геннадий КУЗНЕЦОВ, Ю-504

Как мы сделали это…

В конце января – начале февраля команда юридического факуль-
тета Южно-Уральского государственного университета – Милана 
Мартынова, Ольга Ряполова, Полина Иваненко и Геннадий Кузне-
цов, под руководством Рауля Амуровича Хашимова – приняла уча-
стие в национальном отборочном этапе конкурса имени Филиппа 
Джессопа. Состязание проводится ежегодно начиная с 1959 года. 
Это крупнейшее в мире событие подобного рода: как правило, 
в нем участвует свыше пятисот команд более чем из ста стран. 
В этом году участие приняло более 700 команд. Российский этап, 
на сегодняшний день самый крупный в мире, собрал 41 команду. 
Немаловажно и то, что в прошлом году победителями междуна-
родного этапа в Вашингтоне стали россияне – команда Москов-
ского государственного университета. За всю историю проведения 
конкурса это лишь седьмой случай, когда победила команда не 
англоязычной страны.

Конкурс состоит из четырех раундов – два выступления со сто-
роны истца и два со стороны ответчика. На обсуждение, как пра-
вило, выносятся наиболее злободневные вопросы, стоящие перед 
мировым сообществом. Команды демонстрируют судьям из раз-
личных стран мира результаты четырехмесячной подготовки.

Фабула конкурса в этом году включала вопросы государствен-
ности тонущих островных стран, международно-правового и 
просто правового статуса лиц, спасающихся от экологической 
катастрофы, а также суверенного долга государства. В судей-

ский корпус на российских национальных раундах входили как 
российские, так и зарубежные юристы высочайшей квалифика-
ции. Выступления команды ЮУрГУ оценивали: Барри Вайз –  
один из главных авторов ныне действующего природоохранного 
законодательства США, Анна Кулон – помощник судьи Междуна-
родного суда ООН, Томас Баррос – представитель международной 
юридической фирмы. Все они в своё время участвовали в конкурсе 
имени Джессопа. Также в числе судей была Александра Ивлиева, 
выступавшая в составе команды МГУ, победительницы прошло-
годнего конкурса.

На финальном раунде в состав судейской коллегии вошли веду-
щий специалист по вопросам экологических беженцев/мигрантов 
Оксфордского университета, действующий судья Международного 
суда ООН, а также судья Международного суда ООН в отставке. 
Команда нашего университета заняла почетное 25-е место, став 
лучшим новичком этого розыгрыша и обойдя несколько команд, 
участвовавших в конкурсе не в первый раз. Мероприятие оставило 
множество позитивных впечатлений, как само по себе, так и по 
уровню организации. Подобные состязания – отличная практика 
для студентов юридических вузов и факультетов, выход учёбы на 
новый уровень: от семинаров за партой, с пересказом лекций и 
учебников – к публичным выступлениям перед настоящими су-
дьями и оппонентами.

Милана МАРТЫНОВА, Ю-507

Первый блин – не комом!

Служба длиною в жизнь
Студенты факультета подготовки сотрудников 
правоохранительных органов и Технологического колледжа 
ЮУрГУ поздравили ветерана Великой Отечественной 
войны подполковника милиции в отставке  
Данила Ивановича Тимошенко с днём рождения –  
2 февраля ему исполнилось 103 года! Данил Иванович 
рассказал о своём служебном пути.

Фото Влады ШВАБ
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– Дмитрий Гымнанович, в чём секрет 
вашей научной продуктивности?

– Занимаюсь любимым делом, мне ин-
тересна моя работа, так же, как художни-
ку интересно писать картины, а поэту –  
стихи. На мой взгляд, работа химика-
исследователя – творческий процесс, по-
хожий на труд поэта или художника. Толь-
ко вместо слов или красок – химические 
соединения. Конечно, есть определенная 
доля удачи. Мне, наверное, повезло с из-
данием, в котором опубликованы многие 
мои работы. Журнал «Химия гетероци-
клических соединений» издавался и из-
даётся в Латвии. Когда-то он был един-
ственным в Советском Союзе научным 
изданием, посвященным химии гетеро-
циклических соединений. СССР распал-
ся, а журнал стал международным, в нём 
можно публиковать статьи на русском и 
английском языках. Кроме того, считаю, 
что мне повезло с аспирантами и соиска-
телями. Так, аспирантка Елена Ильиных 
занималась углублённым изучением ан-
глийского языка, самостоятельно пишет 
на нем статьи. Недавно в англоязычном 
издании опубликована наша совместная 
научная статья.

Огромная заслуга в получении награды 
принадлежит моим соавторам: Е.С. Ильи- 
ных, Т.В. Фроловой, А.В. Рыбаковой,  
Е.А. Вершининой, Н.М. Тарасовой, В.И. Ба- 
талову. В 2010 и 2011 году у меня в соав-
торстве с ними опубликовано по 40 науч-
ных трудов, которые выходили в различ-
ных изданиях. Думаю, что это не предел.

– Что помогает в работе?
– В первую очередь поддержка руко-

водства ЮУрГУ. На нашей кафедре три 
научно-исследовательских лаборатории, 
оснащенных современным оборудовани-
ем, – это стоит довольно дорого. Конечно, 
всегда хочется большего, но необходимые 
условия для научной работы есть. Очень 
помогает то, что на нашей кафедре все со-
трудники активно и с интересом занима-
ются научно-исследовательской деятель-

ностью. Конечно, у всех свои области на-
учных интересов, но мы едины в желании 
заниматься наукой.

Сегодня на кафедре работают три док-
тора, два кандидата химических наук, два 
преподавателя, интенсивно развивается 
научно-исследовательская деятельность 
в трёх направлениях: химия гетероцикли-
ческих соединений, органический синтез; 
элементорганическая химия, компьютер-
ное моделирование атомно-молекулярных 
систем. По первому направлению вме-
сте со мной работают преподаватели  
Т.В. Фролова, А.В. Рыбакова. Над вто- 
рым – д.х.н. профессор В.В. Шарутин, 
д.х.н. профессор О.К. Шарутина и к.х.н. 
доцент В.С. Сенчурин, а над третьим – 
к.х.н. доцент Е.В. Барташевич.

– Что самое интересное в вашей ра-
боте?

– Я работаю в области фундаменталь-
ной химии. Интересно быть первооткры-
вателем. Как все химики-органики, меч-
таю получить новое уникальное соедине-
ние с полезными свойствами (например, 
лекарство от рака) или открыть новую 
химическую реакцию.

Не всегда можно сразу сказать, где 
именно можно применить полученные 
результаты. Однако точно знаю, что в 
будущем они могут пригодиться в фар-
мацевтике. Я занимаюсь химией гете-
роциклических соединений, а таковыми 
являются 70 % всех современных ле-
карственных средств. Поэтому мы стре-
мимся синтезировать такие химические 

соединения, которые найдут применение 
в медицине.

– Каковы планы на ближайшее время 
и на перспективу?

– Хотелось бы найти такую область ис-
следований, чтобы открытия, разработки 
приносили дополнительные доходы. На-
чинающий преподаватель получает мало, 
его сложно удержать в науке. Поэтому 
так важен материальный стимул. Пла-
ны на ближайшую перспективу – чтобы 
защитили диссертации мои аспиранты 
и соискатели. Готовлю научную смену.  
В дальнейшем, конечно, хотелось бы, что-
бы они не останавливались на достигну-
том, работали над докторскими диссерта-
циями. Мечтаю создать в ЮУрГУ школу 
по органической химии. Так сложилось, 
что в регионе только наша кафедра зани-
мается органической химией на серьёзном 
научном уровне. Сейчас проводим испы-
тания новых органических соединений 
в Оренбургском институте клеточного и 
внутриклеточного симбиоза УрО РАН. Но 
в нашей стране в целом этой теме уделя-
ют пока недостаточно внимания, не всегда 
удается найти тех, кто заинтересован. Тут 
нужно говорить о проблемах российской 
экономики в целом. Ведь многие химиче-
ские предприятия, в том числе в Челябин-
ске, за последние годы закрылись, а новых 
мало. А для успешного развития экономи-
ки нужна большая химия. К сожалению, 
такая маленькая страна, как Швейцария, 
выдаёт больше патентов на новые лекар-
ства, чем большая Россия. Не секрет, что 
наша страна продаёт за границу сырьё, по-
лезные ископаемые, например нефть и газ, 
а потом покупает за рубежом товары, вы-
пущенные из нашего же сырья, в том чис-
ле лекарства. Это дорого, невыгодно. Так 
не должно быть. К счастью, руководство 
страны в настоящее время стало уделять 
больше внимания фармацевтике, заявлено, 
что большая часть лекарств должна произ-
водиться в России. Поэтому мы с осторож-
ным оптимизмом смотрим в будущее.

– В 1947 году, – вспоми-
нает ветеран вуза, – я посту-
пил в Челябинский механико-
машиностроительный институт. 
А окончил в 1952-м уже Челя-
бинский политехнический. Ког-
да учился, вуз располагался в том 
здании, где сейчас размещается 
лицей № 11. Корпуса, в которых 
сейчас идут занятия, появились 
позднее, когда уже работал в 
ЧПИ. Но и факультетов, и сту-
дентов в те годы было куда мень-
ше, чем сейчас, так что не могу 
сказать, что места не хватало, 
хотя занятия и проходили в две 

смены. Помню, что практические 
занятия по технологии машино-
строения шли на промышленных 
предприятиях, с которыми у вуза 
были прочные связи, в частности 
на ЧТЗ. На этих же предприятиях 
проходили практику.

– С чего начался ваш путь в 
науке?

– Когда оканчивал институт, 
заведующий кафедрой Пётр 
Александрович Дунаев пред-
ложил поступать в аспиранту-
ру. Он был крупнейшим спе-
циалистом, корифеем кузнечно-
штамповочного производства. 

Предложил заниматься пнев-
матическими молотами. Меня 
тема не очень вдохновила. Но во 
время производственной прак-
тики увидел пресс для вытяжки 
изделий, и стало интересно, как 
он устроен. Так и выбрал область 
исследований для кандидатской 
диссертации. Руководитель по-
шёл мне навстречу. Атмосфера 
в аспирантуре была спокойной, 
доброжелательной. Нас, аспи-
рантов, у Петра Александровича 
было всего трое. В те годы, как 
и нынче, многие молодые люди 
не рвались в науку, предпочитали 
быстрее пойти работать, чтобы 
начать зарабатывать на жизнь. Но 
я остался. Стипендия аспиранта 
была небольшой, но на пропита-
ние хватало. Жил тогда с родите-
лями, в коммунальной квартире. 
Но так жили многие, так что на 
судьбу не сетовал.

– Вспомните, пожалуйста, 
начало вашей преподаватель-
ской деятельности!

– В 1955 году, параллельно с 
подготовкой диссертации, начал 
работать ассистентом на кафедре, 
возглавляемой моим научным ру-
ководителем. Преподавал дисци-
плину «Кузнечно-штамповочное 
оборудование». В то время заня-
тия шли в учебных мастерских, 
в бараке, который стоял там, где 
сейчас двор главного корпуса. 
Рассказывал об оборудовании и 
технологиях свободной ковки. 
Необходимо было показать, как 
металл нагревается, становится 
пластичным. А оборудования в 
мастерских было мало: пневма-

тический молот (вес падающей 
части 150 кг), горн (нагреватель-
ная печь), несколько наковален. 
Из соображений безопасности 
студентов к пневматическому 
молоту не допускали, его работу 
демонстрировал учебный мастер. 
Ковали детали с помощью обыч-
ного молота, самой сложной по-
ковкой была строительная скоба. 
Так и изучали технологические 
процессы – протяжку, осадку. 
Сложные машины, агрегаты стали 
появляться позднее – их передава-
ли промышленные предприятия.

Конечно, того барака, где про-
ходили занятия, давно нет, вуз 
вырос, появилось много новых 
корпусов. С гордостью могу ска-
зать, что причастен к возведению 
двух из них.

– Пожалуйста, расскажите 
об этом!

– Новые корпуса стали возво-
диться, когда я уже преподавал. 
Помню, однажды Пётр Алек-
сандрович Дунаев поручил мне 
организовать работу студентов, 
которые должны были рыть тран-
шеи под фундаменты нынешнего 
лабораторного корпуса и лабора-
торного корпуса автотракторно-
го факультета. Рыли лопатами 
и кирками, грунт выносили на 
носилках, а потом вывозили на 
грузовиках. Но работали с энту-
зиазмом.

– Каков был ваш дальней-
ший путь в научной и препо-
давательской работе?

– В 1959 году защитил кан-
дидатскую диссертацию, стал 
доцентом. В 1972 году была 

открыта кафедра «Автоматиза-
ция кузнечно-штамповочного 
производства» автоматно-меха-
нического факультета. Я был на-
значен её заведующим, руково-
дил ею более 20 лет, много сил 
отдано обеспечению кафедры 
оборудованием, формирова-
нию научно-преподавательского 
коллектива. В 1983-м защитил 
докторскую, посвященную кри-
вошипным прессам двойного 
действия отечественных заводов 
и иностранных фирм.

Аспирантов подбирал на стар-
ших курсах из числа тех, кто 
учился на «отлично» и «хоро-
шо», горел желанием заниматься 
наукой. Тему выбирал, исходя из 
возможностей проведения экс-
периментальных исследований. 
Всегда старался что-то подска-
зать аспирантам.

Научной и преподаватель-
ской работой занимаюсь по сей 
день. Сейчас веду занятия у сту-
дентов пятого курса механико-
технологического факультета.

– Сильно ли отличаются сту-
денты того времени, когда вы 
только начинали преподавать, 
от тех, что учатся сейчас?

– Не очень. Но есть суще-
ственное отличие. На мой взгляд, 
прежние студенты более ответ-
ственно относились к учёбе, и, 
пожалуй, больше интересовались 
будущей профессией. Нынешним 
студентам желаю успешно учить-
ся и заниматься любимым и ин-
тересным делом.

Материалы подготовил  
Иван ЗАГРЕБИН

Как ковалась наука

Любимое дело Дмитрия Кима

Заведующий кафедрой «Органическая химия» химического факультета 
ЮУрГУ, доктор химических наук, профессор Дмитрий Гымнанович 
Ким удостоен звания «Человек года ЮУрГУ – 2012» в номинации 
«Наука» за самое большое число научных статей в зарубежных 
изданиях, цитируемых в научной базе Web of Science в 2010–2012 годах.

20 февраля исполнилось  
85 лет Николаю Павловичу 
Каткову – профессору кафедры 
«Машины и технологии обра-
ботки материалов давлением» 
механико-технологического 
факультета, доктору техниче-
ских наук, выпускнику Челя-
бинского политехнического 
института. Сфера научных ин-
тересов Николая Павловича –  
оптимизация листоштамповоч-
ных прессов двойного действия 
и средств автоматизации их 
работы. Профессор Катков –  
автор почти 200 научных ра-
бот, в том числе двух моногра-
фий, шести учебных пособий,  
69 изобретений, из которых бо-

лее 20 внедрено в производство. Подготовил девять кандидатов 
технических наук. Заслуженный работник высшей школы Рос-
сийской Федерации. Награждён медалью «Ветеран труда».

Читает курсы: «Кузнечно-штамповочное оборудование», 
«Роторно-конвейерные штамповочные линии», «Управление тех-
ническими системами», «Машиноведение». Руководит курсовым 
и дипломным проектированием.

Любимое дело Дмитрия Кима
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…Около 11 часов 15 февраля в 
социальных сетях появилась ин-
формация о срочном поиске во-
лонтёров: «Друзья! ЮУрГУ нужна 
мужская помощь! Встречаемся в 
13:00 возле 339-й аудитории глав-
ного корпуса! В рабочей одежде!».  
В кратчайшие сроки в Управлении 
по внеучебной работе был органи-
зован штаб волонтёров. Коорди-
нировал его работу студент Ринат 
Зарипов.

– В момент падения метеорита я 
выходил из общежития, – расска-
зывает Ринат. – Мысли о причине 
произошедшего отошли на второй 
план. Прежде всего возникло жела-
ние узнать о состоянии и безопас-
ности близких, но в тот момент 
начались огромные проблемы с 
сотовой связью. Было определен-
ное внутреннее понимание, что 
произошло что-то необычное и 
кому-то точно нужна помощь. Всё-
таки удалось созвониться с неко-
торыми активистами ЮУрГУ, до-
говорились встретиться недалеко 
от вуза, чтобы наметить план даль-
нейших действий. Решили собрать 

Удар из Космоса

как можно больше неравнодушных 
ребят. Начали массово рассылать 
смс-ки, звонить товарищам.

В час дня штаб уже активно 
функционировал. В течение после-
дующих трех дней мы непрерывно 
занимались восстановительными 
работами. В первую очередь нуж-

О том, как проявила себя во вре-
мя ЧП служба безопасности вуза и 
её сотрудники, нам рассказал на-
чальник отдела охраны Управления 
безопасности ЮУрГУ Александр 
Михайлович Денисенко: 

– Поскольку никто точно не 
знал, что именно произошло и ка-
ковы могут быть последствия, ру-
ководство университета приняло 
решение эвакуировать всех людей 
из зданий: опасались возможных 
обрушений. Громкоговорители 
для оповещения на случай возник-
новения чрезвычайных ситуаций, а 
также противопожарная сигнализа-

ция не были задействованы, чтобы 
не вызывать паники, тем более что 
никаких возгораний не произошло. 
Все в организованном порядке по-
кинули здания. Необходимо под-
черкнуть, что во время эвакуации 
не зафиксировано ни одной кражи, 
ни одного случая мародёрства.

Некоторые сотрудники Управле-
ния безопасности получили порезы 
осколками стекла, поскольку боль-
шинство постов находится возле 
входов в корпуса, где много окон. 
Однако никто не покинул пост.

Хочу поблагодарить сотрудников 
Управления безопасности и лично 

Татьяну Михайловну Лагунову, 
Евгения Александровича Басова, 
Евгения Владимировича Воден-
никова и старшего дежурного по 
университету Виктора Григорье-
вича Тарасенкова, который умело 
руководил подчинёнными. 

Ещё раз отмечу, что в целом 
преподаватели, сотрудники и сту-
денты ЮУрГУ вели себя в сложив-
шейся обстановке правильно, со-
храняли хладнокровие, выдержку, 
проявили взаимопомощь и взаи-
мовыручку, помогали друг другу, 
оказывали первую медицинскую 
помощь.

Прогремевший над регионом взрыв космического 
странника прогремел и во многих средствах массовой 
информации. Явление обсуждается как в российских, 
так и в зарубежных научных кругах.

По словам кандидата технических наук, доцента 
кафедры «Летательные аппараты и автоматические 
установки» Рудольфа Васильевича Сидельникова, 
учёные пока не пришли к однозначному выводу, что 
именно представлял собой космический гость, наде-
лавший так много шума, поэтому давать окончатель-
ную оценку событию пока преждевременно. Рудольф 
Васильевич подчеркнул, что всякого рода спекуляции 
непрофессионалов на эту тему тоже неприемлемы.

По его мнению, небесное тело крайне сложно было 
обнаружить современными техническими средствами: 
по космическим меркам оно слишком малó. В то же 

время космос огромен, и нельзя точно предугадать, 
откуда явится и по какой траектории будет двигаться 
очередной метеорит, упадёт ли он на Землю и куда 
именно. С точки зрения учёного, вероятнее всего, на-
дежная система слежения и предупреждения, призван-
ная наблюдать за небесными телами, чтобы оградить 
Землю от космической опасности, в ближайшее время 
не появится: создавать её на современном этапе раз-
вития науки и техники слишком дорого и сложно.

Явление, наделавшее так много шума, уникально не 
только для Челябинской области, но и для планеты в 
целом. Следует ещё раз, тщательно проанализировать 
всё происходившее с момента появления космического 
гостя в пределах Земли до его взрыва и распростране-
ния воздушной волны: почему она двигалась именно 
так, а не иначе?

Утром 15 февраля над Челябин-
ской областью взорвался каменный 
болид. По подсчетам американско-
го космического агентства NASA, 
его длина составляла 17 метров, а 
вес – 10 тысяч тонн. Ударная вол-
на выбила стекла в 3700 зданиях, 
порезы и травмы получили более 
тысячи человек. Сначала было не-
понятно, по какой территории при-
шелся удар, однако по словам оче-
видцев стало возможным составить 
картину происшедшего: эпицентр 
взрыва находился немного южнее 
Челябинска. В радиусе примерно 
30 километров – наиболее сильные 
разрушения. До населенных пунк- 
тов, расположенных дальше ста ки-

лометров от Челябинска, ударная 
волна не дошла.

По оценкам специалистов Ин-
ститута астрономии Академии наук 
(ИНАСАН), размер космического 
тела – от 5 до 20 метров. Россий-
ские ученые заявили, что мощ-
ность взрыва составила примерно 
100–200 килотонн, сообщает Рус-
ская служба новостей. Результаты 
их подсчетов в разы отличаются от 
оценки, сделанной специалистами 
NASA, которые уверяли, что энер-
гия, которая высвободилась при 
взрыве небесного тела, достигла 
500 килотонн, что в двадцать раз 
превосходит мощность атомной 
бомбы, сброшенной на Хиросиму.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
По сообщению Штаба, после падения небесного тела служба 

безопасности оперативно эвакуировала студентов и сотрудников 
из всех помещений, никто серьезно не пострадал. По оперативным 
данным, университет лишился около двух тысяч окон, в основном 
на нижних этажах. Ущерб понесли все корпуса, но больше всего 
пострадали ангары в корпусах 2б и 2в. Помещения не подлежат 
скорому восстановлению, их решено опечатать.

Специалисты университета провели экспресс-оценку состояния 
несущих конструкций здания, в особенности надстроя главного кор-
пуса, бассейна, корпуса 3б. По данным анализа кафедры «Строи-
тельные конструкции и инженерные сооружения» архитектурно-
строительного факультета, сохранность здания обеспечена и бес-
покойства не вызывает. Радиационный фон в пределах нормы – от 
0,13 до 0,17 мкЗв/ч.

По словам проректора по АХЧ Вадима Александровича Тро-
фимычева, в срочном порядке закуплены стройматериалы и 
сейчас в университете идут работы по восстановлению разру-
шенного. Окна зданий заделаны ДВП, чтобы сохранить тепло в 
помещениях. На местах работают специалисты административно-
хозяйственной части, бригады факультетов и студенческие отря-
ды. Для ремонта больших окон в поточных аудиториях исполь-
зуется гидроподъемник.

Оценили масштаб
ЮУрГУ посетил полномочный представитель президента Рос-

сии в Уральском федеральном округе Игорь Рюрикович Холман-
ских. Он осмотрел один из корпусов и помещение Центра ракетно-
космической техники вуза, которому причинен наибольший ущерб 
в результате ЧП.

Ранее с ситуацией в университете лично ознакомились губернатор 
Челябинской области Михаил Валерьевич Юревич и представители 
Министерства образования и науки РФ. Они осмотрели поврежде-
ния, полученные вузом, и убедились, что объем восстановительных 
работ весьма велик: разрушено значительное количество окон, по-
толков, задеты некоторые лифтовые шахты, пострадала компьютер-
ная техника. Ущерб составил более 50 миллионов рублей.

По словам ректора Александра Леонидовича Шестакова, закрытие 
теплового контура удалось выполнить сразу после происшествия 
силами работников административно-хозяйственной части вуза, со-
трудников и студентов университета.

Кроме того, помощь оказал ректор Уральского федерального 
университета Виктор Анатольевич Кокшаров, прислав 4 тысячи 
квадратных метров поликарбоната – материала, который лучше со-
храняет тепло в помещении и пропускает свет. Сейчас вуз активно 
утепляется: в марте вероятны сильные морозы.

Первичная ликвидация повреждений завершается, к работе 
должны приступить фирмы-подрядчики, которые будут заниматься 
остеклением. Университет находится в рабочем режиме: уже в по-
недельник все студенты пришли на занятия.

В эти дни ректор ЮУрГУ планирует встречу с министром об-
разования и науки РФ, чтобы обсудить вопрос о дополнительном 
финансировании восстановительных работ.

но было убрать разбитые стекла, 
рамы, которые вырвало ударной 
волной. Сначала не было ни ин-
струментов, ни материалов. Потом 
привезли ДВП, появилась возмож-
ность помочь не только с уборкой. 
Прибивали листы фанеры вместо 
вылетевших стекол, утепляли окна 
скотчем и монтажной пеной.

В первый день в центральном 
штабе было зарегистрировано 
около 150 волонтёров. Многие ре-
бята по просьбе деканов приходи-
ли на кафедры и там занимались 
ремонтом. В тот же день прошло 
организационное собрание деканов 
факультетов.

Во второй день нужны были те, 
кто умеет работать со стеклом. 
Штат волонтёров сократили до  
35 человек. В последний день вновь 
появилась работа для непрофессио-
налов. Пришло около 40 человек

Мне небезразлично то, что про-
исходит в вузе – мне он дает очень 
многое: я здесь живу, работаю, 
здесь учатся мои друзья и любимая 
девушка. Поэтому считаю своим 
долгом помогать университету.

«нам не всё равно...»

ПОмОщь ПсихОлОгОв
Психологический центр ЮУрГУ оказывает бесплатную помощь 

взрослым и детям, испытывающим психологические трудности в 
связи с чрезвычайным происшествием – падением метеорита.

Обращаться ежедневно с 10:00 до 20:00 по адресу: ул. Cони 
Кривой, д. 79, каб. 2, 3. Телефоны для предварительной записи:  
751-29-15, +7 932-015-83-03. E-mail: psy.center.susu@gmail.com.

без паники

Учёные спорят

Материалы подготовили: Наталья ПАВЛОВА, Иван ЗАГРЕБИН. 
Фото: Всеволода ГАНИНА и Павла ПЕСКОВА (Фотошкола  
ЮУрГУ), Оксаны ХУДЯКОВОЙ, Рината ЗАРИПОВА,  
Катерины ПУСТЫННИКОВОЙ.

Что это было?
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Не просто карта
У многих студентов, аспирантов и препо-

давателей Южно-Уральского государствен-
ного университета есть небольшая книжица –  
профсоюзный билет. Это материальная га-
рантия того, что вы сможете получить по-
мощь от профсоюзной организации. Те, кто 
обладает билетами, не понаслышке знают о 
возможностях, которые дает наш профсо-
юз. Каждый год профком ЮУрГУ реали-
зует новые проекты, полезные и выгодные 
студентам. Инновации – слово, которое у 
всех на слуху, и электронный профсоюзный 
билет – именно та инновация, которая не-
обходима вузу.

– Идея создания электронного билета 
появилась ещё в 2007 году, – рассказывает 
руководитель проекта «Электронный про-
фсоюзный билет» студент архитектурного 
факультета Артём Кузнецов. – Основная 
цель – социальная поддержка студентов в 
различных сферах деятельности. В уни-

Студенту отдых необходим, что тут 
говорить. Студенту, вовлеченному 
в активную внеучебную работу, 
отдых необходим вдвойне. Только 
представьте: заниматься организа-
цией сотни праздников и ухитрять-
ся совмещать это с учебой. Кто-то 
заметит: мол, главное – «учиться, 
учиться и ещё раз учиться». Толь-
ко некоторые начинают взрослеть 
не по окончании университета, а в 
процессе обучения, нарабатывая 
связи, изучая на практике навы-
ки делового общения, формируя  
команду единомышленников.

«Золотой пляж» встретил акти-
вистов ЮУрГУ, как давних друзей: 

выезды в клуб-отель стали прият-
ной ежегодной традицией. Изуми-
тельный вид на Тургояк и комфор-
табельные корпуса, которые издали 
кажутся сказочными деревянными 
домиками, радовали глаз. Но от-
дыхать студент-активист хочет 
интересно, поэтому одним только 
созерцанием уральских красот не 
обойтись. Корпоративные каникулы 
оказались насыщены мероприятия-
ми развлекательно-познавательного 
характера. В первый вечер в «Золо-
том», как и полагается, состоялось 
торжественное открытие. Хотя 
«торжественное» – понятие в дан-
ном случае условное. Пожелания 

от специалистов профкома Альмира 
Юлмухаметова, Владислава Глуш-
кова и Дарьи Пупышевой звучали 
без апломба, были близки и понят-
ны: «Отдохнуть так, чтобы хватило 
сил как минимум на полгода пло-
дотворной работы».

Второй день начался для мно-
гих неожиданно рано. Пока кто-то 
нежился в кровати, досматривая 
последний сон, более 30 человек 
отправились на организационно-
управленческий тренинг. Цель – 
подготовить лидеров, способных 
ставить личные и командные цели. 
Продолжительность – целых 12 ча- 
сов: четыре ролевых игры, реф-

лексии, итерации. В течение всего 
тренинга студентов оценивали экс-
перты и игротехники. Целый день 
быть лидером – дело непростое.

Более 40 человек в это время про-
ходили тренинг, аналогичный шоу 
«Интуиция». Выбранным ведущим 
нужно было угадать, кто из стоящих 
перед ними в первом классе читал 
со скоростью 108 знаков в минуту, 
кто получила президентский грант, 
а кто закончил школу с золотой ме-
далью.

Третий день стал открытием для 
гурманов: состоялось шоу «Кули-
нарная битва». Соперникам при-
шлось сразиться и за продукты, и за 
внимание аудитории. Набор ингре-
диентов мог состоять, например, из 
килограмма лука, кошачьего корма 
и семян моркови, что, впрочем, не 
мешало новоиспеченным поварам 
изобретать кулинарные изыски.  
В ход шла логика – макароны, ока-
зывается, легко можно сварить в 
электрическом чайнике.

Четвертые сутки прошли в еди-
ном интеллектуальном порыве – ве-
чером состоялся цикл игр «Супер-
интеллектуалочка». Мероприятие, 
разбитое на блоки, проходило по 
аналогии с телевизионными про-
граммами: ребят порадовали зна-
комые с детства шоу «Что? Где? 
Когда?», «Кто хочет стать миллио-

нером?», «Сто к одному», «Самый 
умный» и «Поле чудес».

На пятый день настала пора под-
водить итоги – в клубе «ВКонтак-
те», находящемся на территории 
«Золотого пляжа», состоялось за-
крытие корпоративного выезда.  
В персонажах интермедий коман-
ды КВН «ВИА “Молочко”», совсем 
недавно представлявшей ЮУрГУ 
на фестивале «КиВиН», многие 
узнали себя, и посмеялись над но-
выми «внутряками» – шутками, 
актуальными только в компании 
активистов.

Каждый день выезда был насы-
щен не только мероприятиями, но 
и оздоровительными процедурами. 
Кто-то предпочел пассивный отдых 
и шел на SPA-процедуры. А неко-
торые активисты каждое утро от-
правлялись в горнолыжный центр 
«Солнечная долина» и начинали 
день с катания на сноуборде.

Студенты успели не только по-
лучить приятные впечатления, 
укрепить давнюю дружбу и завести 
новые знакомства, но и соскучить-
ся по рабочей атмосфере. А это 
самый лучший посыл на будущее, 
залог успешного развития всех 
направлений внеучебной деятель-
ности.

Наталья паВЛоВа,  
ФЖ-305

верситете это, прежде всего, возможности, 
которые предоставляет профсоюзная ор-
ганизация (летнее и зимнее оздоровление, 
специальные программы и проекты, такие 
как «Каталица»).

При помощи электронной карты будет 
определяться рейтинг активности студентов. 
На городском уровне это возможность полу-
чения максимальных скидок и уникальных 
бонусных программ в коммерческих орга-
низациях Челябинска. Советую не упускать 
такой возможности и стать счастливыми 
обладателями электронного профсоюзного 
билета! Помните, что быть студентом вы-
годно!

Профсоюзный билет дает преимущества 
не только в стенах университета. Карта 
предоставляет уникальную возможность 
получения множества скидок и бонусных 
программ. Уже сейчас очерчен круг партнё-
ров проекта, дальше он будет только расши-
ряться.

БоНусы и скидки
Спортсменам пригодится 10 %-ная скидка 

по электронному профсоюзному билету на 
товары для спорта, туризма и активного от-
дыха в магазине компании «Манарага». Де-
виз фирмы – «Мы помогаем людям ощутить 
миг счастья, добравшись до него по горам, 
по воде или по суше».

Тем, кто предпочитает электронным кни-
гам бумажные, 10 %-ную скидку предостав-
ляет «Библио-глобус» – не просто магазин, а 
настоящий клуб любителей культуры.

Партнёрами проекта стали также сало-
ны стильной одежды «StyLish» (проспект 
Ленина, 61 – стильная одежда и обувь для 
мужчин, проспект Ленина, 77 – мужская и 
женская одежда), которые дают обладателям 
карты скидку 5%.

Участвует в проекте «Электронный про-
фсоюзный билет ЮУрГУ» и такси «Лидер», 
скидка на поездки – 20%.

«Золотые» каникулы

В зимние каникулы состоялся корпоративный 
выезд профсоюзного актива в клуб-отель «Золо-
той пляж». ежегодно путёвками в один из луч-
ших отелей Челябинской области награждаются 

достойные студенты ЮурГу, проявившие себя в 
научной, спортивной или культурной сфере. ак-
тивисты профкома вуза по праву заслужили по-
добный отдых. 

Быть студентом – выгодно!
с каждым днём всё больше бумажных документов переводится в цифровой 
формат, поговаривают даже об электронном паспорте. Электронный 
профсоюзный билет – что это такое, как его получить и в чём его плюсы? 
давайте разберёмся.

Электронный профсоюзный билет не толь-
ко предоставляет членам профсоюза ЮУрГУ 
(в который, кстати, может вступить любой 
желающий) возможность получить скидку в 
самых популярных в студенческой среде ма-
газинах, аптеках, клубах, фитнесс-центрах, 
но и, благодаря электронным приложениям, 
способен выполнять функции банковской и 
транспортной карт.

Сейчас организаторы проекта ведут пе-
реговоры с одним из крупных культурно-
развлекательных центров Челябинска. Также 
уже точно известно, что электронный профсо-
юзный билет сможет служить клубной картой 
хоккейного клуба «Трактор», дающей право на 
скидку в фирменном магазине атрибутики.

Подробности о проекте можно узнать в 
группе «ВКонтакте» vk.com/karta.profkom74. 
Главное – понять, что электронный профсо-
юзный билет – это действительно выгодно.

тамара ерМоШкиНа

КаК получить Карту
Выдача карт началась 20 февраля. Чтобы получить карту, нужно заполнить анкету-

заявление и оплатить в бухгалтерию профкома ЮУрГУ 70 рублей за изготовление пла-
стиковой карты (ауд. 337 ГУК). 

Карты выдаются в ауд. 429 ГУК по следующему графику: 
понедельник: 9:00 – 11:00, 15:30 – 8:00; вторник: 9:00 – 12:00, 13:00 – 18:00; 

среда: 9:00 – 11:00; четверг: 15:00 – 18:00; пятница: 9:00 – 12:00, 13:00 – 18:00. 

праВиЛа поЛьЗоВаНия картой
Карта действует на протяжении года, затем все скидочные и бонусные программы 

блокируются. Продлить срок действия карты можно, уплатив членские взносы.
Карту следует беречь от физических и магнитных воздействий. Её нельзя передавать 

посторонним лицам. В случае утери или порчи карты нужно обратиться в профком 
ЮУрГУ.

Фото алины костроМитиНой

Фото Глеба ЛуНиНа, Фотошкола ЮурГу
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Вам приятно, когда вас называют, мягко 
говоря, чудаком? Мне так же неприятно, 
когда меня презрительно называют гума-
нитарием только из-за того, что учусь на 
журфаке. Лет десять назад это слово ещё 
не было оскорбительным, сейчас же мно-
гие считают, что гуманитарии – это некие 
ограниченные личности, занимающиеся 
бесполезной деятельностью. Мол, кому 
нужны ваша журналистика, история, ли-
тература, лингвистика, филология? Это же 
никак не влияет на технический прогресс, 
не дает развиваться современной науке, 
одна лишь пустая демагогия, ничего внят-
ного. Особенно возмущенные возгласы, 
как правило, издают те, кто именует себя 
технарями и чья профессия связана с точ-
ными науками. Другая же половина (те са-
мые историко-литературно-филологично 
просвещенные) ещё с универских лет 
твердокаменно убеждена, что технари 
хороши только в рамках своей направлен-
ности и ни художественную литературу не 
читают, ни в истории родного государства 
не разбираются, им лишь бы теоремы до-
казывать да формулы выводить.

Кто прав? Вопрос претендует на зва-
ние риторического. Ясно одно: сегодня 
деление на гуманитариев и технарей 
весьма расплывчато. Да и правомерно 
ли оно вообще? Да, одних больше тянет, 
к примеру, к математике, других – к ли-
тературе, но никто не запрещает первому 
читать рассказы и поэмы, а второму – на 
досуге знакомиться с аксиомами и теоре-
мами. Дело в другом: последний пример 
является довольно редким, ведь для ма-
тематика, по его мнению, почитать Кафку 
или Карамзина не составляет большого 
труда, а гуманитарии зачастую сами ру-
ками машут на формулы, цифры и схе-
мы, считая, что это «темный лес» и дико 
скучная штука. Грустно наблюдать, как 

молодежь идет на гуманитарные факуль-
теты, обосновывая выбор тем, что «там 
нет математики».

Я провела соцопрос: гуманитария-
ми или технарями считают себя ребята?  
В опросе участвовало 60 человек, из них 
только десять причислили себя к техна-
рям, остальные решили, что далеки от 
точных наук. Быть может, такая огромная 
разница связана с тем, что многие мои 
знакомые (а именно они вошли в число 
опрошенных) связаны, как и я, с журнали-
стикой? Но, во-первых, не столько их, во-
вторых, при всем при этом кто-то может 
причислить себя и не к гуманитариям. Да 
и более глобальные опросы показывают: 
гуманитариев-то значительно больше!  
И так будет до тех пор, пока люди, не 
проявившие себя ни в технической, ни 
в гуманитарной сфере (мол, цифр-то я и 
вовсе боюсь, я, наверное, гуманитарий), 
будут относить себя к приверженцам вто-
рой, смазывая границы этой группы. Вот 
что говорят сами участники опроса.

– Почему я должен читать что-то не по 
своей специальности? Только мозг засо-
рять лишними данными. Ну, почитаю твои 
учебники по журналистике, а для чего? 
Каждому свое, считаю.

– Не знаю, к кому себя отнести, потому 
что и читать не люблю, и математику не 
понимаю. Наверное, тогда гуманитарий?

– Нет, ну как так вообще можно делить? 
Я, к примеру, учусь на технической специ-
альности, но люблю читать труды филосо-
фов и исторические справки больше, чем 
решать задачи.

– Сама еще не определилась, кто я боль-
ше. Неопределенность – это так интерес-
но! Но считать не люблю еще со школы.

– А я гуманитарий. Совершенно не по-
нимаю, зачем нам в расписание матан по-
ставили! И матан не понимаю.

Однако могу сказать, основываясь на 
опыте многих, что лучшие технари по-
лучаются из тех, кто развивается и в 
гуманитарном направлении, а лучшие 
гуманитарии – из тех, кто не страшится 
точных наук. 

Недавно сама убедилась, что изучение 
чего-либо негуманитарного благоприят-
но влияет даже на… написание текстов. 
Было сложнее писать, структурировать 
мысли до того, как занялась матема-
тикой и программированием (не бейте 
меня ногами, дорогие коллеги, мне это 
интересно). И ведь понятно, почему: 
мозг наконец-таки заработал, вышел из 
спячки, в которую был вогнан обилием 
гуманитарных предметов, для изучения 
которых требуется всего лишь старание 
и неплохая память, да ещё Интернет для 
подготовки докладов в любое время. Всё 
же невозможно обходиться вовсе без 
прикосновения к миру чисел, формул и 
физических законов, не зря негуманитар-
ные предметы даются нам в школе «для 

общего развития», хотя многие криком 
кричат, что не пригодятся им в жизни эти 
логарифмы и матрицы. Да, именно они 
не пригодятся, но само изучение матема-
тики, физики и им подобных предметов 
прекрасно развивает логику и простран-
ственное мышление, а они не помешают 
даже самому наигуманитарнейшему гу-
манитарию. То же самое можно сказать, 
взглянув с противоположной стороны: ну 
математик ты и математик, однако для на-
писания тех же научных работ пригодится 
знание языка, неплохой словарный запас, 
который обеспечивает литература.

На мой взгляд, не стоит искусственно 
создавать такую пропасть между гумани-
тариями и технарями. Не стоит страшить-
ся узнавать что-то новое, что выходит 
за рамки профессии. Человек развитый 
всесторонне добьется успеха в любом 
направлении, будь то программирова-
ние, физика, журналистика или история, 
и его труды пригодятся обществу или ему 
самому.

Что важнее: читать или считать, писать статьи или коды? И можно ли 
всё это гармонично совмещать?

У каждого свои воспоминания о школь-
ных годах. Мы с подругами классе в седь-
мом заделались неформалками: одна Ната-
ша была просто нефором, другая Наташа –  
эмо, а я совмещала и то, и другое. Мы слу-
шали рок и другую тяжелую музыку, носи-
ли темную или темную с розовым одежду 
с яркими аксессуарами типа галстука или 
шнурков, общались с себе подобными 
мальчиками и девочками и, конечно же, 
провозглашали себя не такими, как все.

Как вы уже понимаете, речь пойдет о 
субкультурах. Не стоит путать это понятие 
с контркультурой: субкультура всего лишь 
подотрасль контркультуры, включающей 
все сферы жизни.

Думаю, каждый в состоянии открыть 
Википедию или любой другой инфор-
мационный ресурс, чтобы узнать попод-
робнее о той или иной субкультуре. Не 
буду превращать свой материал в скучное 
информационно-справочное подобие вы-
шеназванного, поэтому предлагаю вашему 
вниманию подборку мнений ребят, кото-
рые относились или относятся к каким-
либо субкультурам. Кто, как не они, может 
раскрыть суть и показать плюсы и минусы 
той или иной субкультуры?

Юля, 19 лет, бывший гот:
– Мои подростковые годы совпали с 

популярностью разных субкультур. Не-
долго думая, я причислила себя к готам 
из-за любви к тяжелой музыке, черному 
цвету и тяги к мрачным думам и скепти-
ческому мышлению, к тому же, видела 
определенную романтику в этом дви-
жении. Незамедлительно перекрасилась 
в черный, взяла себе ник Надин (уж не 
знаю, почему, показалось, что так «готич-
но») и провозгласила себя готессой. Мне 
нравилось выделяться среди серой массы 
одноклассников, ловить на себе удивлен-
ные взгляды на улице. Удивляться было 
чему: я иногда делала разноцветные пряди 
на черной голове, проколола губу и нос, 

так что от толпы отличалась. Но были и 
минусы: то самое серое общество не при-
нимало меня, поэтому в школе было не с 
кем общаться, приходилось искать друзей 
в других местах. Очень много общалась 
по переписке с такими же, как я, но потом 
это как-то само собой сошло на нет. Как, 
собственно, и вся моя готичность – классе 
в девятом я вытащила сережки из проко-
лотых мест (из носа сама выпала и где-то 
затерялась), перекрасилась в цвет, близкий 
к моему настоящему, и уже не хотела ни 
заявлять протест, ни выделяться и удив-
лять таким способом. Разве что любовь к 
музыке осталась прежней.

Таня, 20 лет, бывшая эмо:
– Думала, что отличаюсь от большин-

ства, но на деле была такой же, как все: 
каждый первый причислял себя к какой-
то из субкультур. Я вот была эмо. Много 
читала про это направление, пыталась 
доказать ребятам со стереотипами, что 
эмо – это не те, кто плачет и режет веч-
но вены, нет. Это просто эмоциональные 
люди, принявшие некую атрибутику и не-

кие аспекты определенной субкультуры. 
Хотя, кстати говоря, вены я тоже резала, 
но это было не из-за моих эмо-притязаний, 
а из-за несчастной любви. Таких, как я, 
делила на настоящих эмо и позёров. На-
стоящие адекватно воспринимали дей-
ствительность, а позёры только рядились 
в розово-черное, отстригали челки и кри-
чали, что любят рок. Как и у многих, у 
меня в то время были кумиры в музыке– 
группа Tokio Hotel (только не говорите, 
что вас тошнит). Я не говорила, что хочу 
за Билла (солист) или за Тома (гитарист) 
замуж, как некоторые мои знакомицы, но 
обклеивала постерами стены в комнате 
порядочно. В это же время было много 
мальчиков-гопников, даже в моем классе, 
и они стремились как-то обозвать, уколоть 
меня: мол, ты опять этих слушаешь, эмо. 
Но всё это пережитки прошлого, сейчас 
себя ни к какой субкультуре не отношу.

Саша, 19 лет, бывший гопник:
– Жил в районе, который за границей 

бы назвали гетто. У нас был достаточно 
криминальный квартал, поэтому субкуль-

тура гопов процветала вовсю. Авторитет 
имели те, кто общался с «зоновскими», ку-
рил сигареты и траву и пил по «падикам» 
(подъездам – Прим. авт.). Ну а каждый 
мальчик-подросток, понятное дело, хочет, 
чтобы его уважали и боялись, – вот я и 
стал общаться в такой гоп-компании. Но 
был вроде как безобидным, если не счи-
тать драк и краж мелких вещей типа за-
жигалок. Наша группировка изжила себя, 
когда мы выросли. Парни нашли девушек 
(не подъездных малолеток, а нормальных, 
с которыми можно создать семью), остепе-
нились, некоторые попереженились уже, и 
получение авторитета криминальным пу-
тем перестало быть нужным.

Аня, 15 лет,  
причисляет себя к хипстерам:

– Сегодня слово «хипстер» стало уже 
расхожим определением, и часто можно 
услышать или прочитать «Фу, хипстер, что 
ли?». На деле же это даже субкультурой-то 
не назвать в прямом смысле. Сегодняшние 
хипстеры не похожи на родоначальников 
этого движения, и я себя отношу к хип-
стерам именно сегодняшним: к тем, кто 
увлекается западной культурой и модой, 
провозглашает определенный элитарный 
пафос, читает не классическую, но с укло-
ном в философию литературу, слушает 
тоже не то, что большинство, но вполне 
услаждающее слух. Очки с простыми 
стек лами не ношу, свитера с оленями 
тоже – это всё стереотипы. Хотелось бы, 
чтобы люди были терпимее к хипстерам 
и отделяли тех, кто под них косит, от тех, 
кто ими является.

Таким образом, мы видим, что многие 
из тех, кто едва сделал первый шаг во 
взрослую жизнь, дети постперестроечных 
времен, уже пережили тягу к эпатажу и, 
как следствие, субкультурам, а у тех, кто 
младше буквально на три-четыре года, 
этот процесс ещё в самом разгаре.

Мария ЕЛИСЕЕВА, ФЖ-205

Молодые и неординарные

Физики vs лирики
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Ты – обычный студент, которому хочется утолить голод (ду-
ховный и физический) в каком-нибудь интересном месте? Но 
помятые купюры в кармане (которые ещё нужно растянуть 
на энное количество времени) твердят, что сегодня ты, как 
всегда, будешь есть общажные макароны и смотреть комиксы 
«ВКонтакте»? 

Друзья зовут где-нибудь посидеть, а у тебя финансы поют 
романсы? Тогда предложи им место для посиделок сам!

«СиНема ПарК» (бесплатно)
Всё очень просто. «ВКонтакте» есть группа «Синема Парк. Че-

лябинск». На её стене появляется объявление, когда ты можешь 
выиграть билет. Делаешь перепост этой записи, и если набрал 
наибольшее количество лайков к определённому времени, ты 
выиграл. Остаётся лишь прийти и забрать честно выигранный 
билет.

– Я выигрывала билеты всего два раза, так как узнала про 
такие конкурсы совсем недавно. Бесплатно удалось посмотреть 
фильмы «Шаг вперед 3D» и «Орда». На первый ходила на обыч-
ный сеанс, а вот показ «Орды» был премьерным, поэтому там 
были выступления, нас даже угощали суши, выдавали попкорн 
и кока-колу. Такой теплый приём не мог не порадовать. Но если 
бы надо было платить, думаю, не пошла бы на эти фильмы, так 
как жанры не в списке моих любимых. Недавно участвовала 
ещё в одном розыгрыше, но почему-то долго нет результатов, 
к тому же меня обвинили в накрутке «лайков», хотя делала всё 
честно, но, надеюсь, результаты ещё появятся и я вновь одержу 
победу, – поделилась постоянная участница розыгрышей Ели-
завета Щербинина.

БоулиНг В «мегаПолиСе» (бесплатно)
Система почти та же, что и в первом пункте. «ВКонтакте» в 

группе «Мегаполис» на стене появляется вопрос. Давший пра-
вильный ответ и набравший наибольшее количество «сердечек» 
становится победителем.

– Начал участвовать в подобных конкурсах совсем недавно 
и не верил, что можно вот так просто что-то получить. За это 
время уже успел выиграть билеты в кино, но, к сожалению, 
не смог сходить, так как был всего один сеанс, и тот – ночной.  
И вот на днях выиграл сертификат в боулинг «Мегаполиса», но 
не смог забрать и попросил подругу, она ещё не успела туда схо-
дить, потому что сертификат рассчитан на неделю, то есть в нём 
указаны даты, когда можно прийти и посбивать кегли, – рассказал 
участник конкурса Егор Соловьёв.

КиНо В «мегаПолиСе» (50 рублей)
Наверное, немногие знают, что кинокартину на большом экра-

не можно посмотреть всего лишь за полсотни. Но у низкой цены 
свои подвохи – в «Мегаполисе», например, билеты стоят сущие 
копейки только по будням и только на утренние сеансы. Но если 
есть желание – найдётся и возможность. Екатерина Гусева на-
шла её:

– Недавно ходила в «Мегаполис» на мелодраму «Хорошо быть 
тихоней», билет купила за 50 рублей, и поскольку сеанс был 
утренний (10:20), в зале почти никого не было, никто не мешал, 
поэтому спокойно насладилась фильмом.

«миКС Пицца» (150 рублей)
Возле входа в парк имени Гагарина есть пиццерия «Микс Пиц-

ца». Славится она низкими ценами, хорошими скидками для сту-
дентов и милыми официантами. Комментарий Ольги Кошелевой 
поможет вам в этом убедиться:

– В «Микс Пицце» хорошо пообедала на 150 рублей. Там рабо-
тает (или работал, я его не вижу давно) очень милый официант, 
учтивый такой, и музыка чаще всего моя любимая играет, делают 
приличные скидки студентам. В общем, отличное место.

«ДоКа-Пицца» (300 рублей)
Ещё в одной недорогой пиццерии побывала Валерия Мо-

мот:
– В «Дока-Пицце» за себя и маленькую сестрёнку отдала все-

го 300 рублей, притом что в еде мы себе не отказывали. Сидим 
мы с ней, вдруг подходит непонятно откуда взявшийся клоун и 
начинает поздравлять меня с днём рождения. Ну я, конечно, не 
стала его прерывать на полуслове, выслушала с улыбкой, и только 
после сообщила, что его замечательное поздравление предна-
значалось изначально не мне, так как день рождения у меня ещё 
не скоро. Мы рассмеялись, и клоун удалился так же незаметно, 
как и появился. А сестрёнка теперь постоянно просится в эту 
пиццерию в надежде вновь встретить загадочного человека с 
разукрашенным лицом и красным носом.

«ПиццеВиль» (500 рублей)
На Северо-Западе, по адресу Комсомольский проспект, 93 есть 

уютная пиццерия, впечатлениями о которой поделился Виталий 
Перов:

– Как-то в «Пиццевиле» у нас был корпоратив, собралось око-
ло двадцати человек, оставили мы там тысяч десять. Если по-
считать, то получится, что с человека пришлось по 500 рублей. 
Считаю, что такая цена вполне нормальна, если учитывать, что 
сидели часов пять-шесть. В тот день принимал заказы поистине 
уникальный официант: он не записывал заказы, он их запоминал, 
серьёзно! Я был просто в шоке! Ещё эта пиццерия понравилась 
своеобразным дизайном, приятной музыкой, большим разно-
образием меню, плюс в пиццу можно добавлять ингредиенты 
по желанию.

анастасия циКуНоВа,  
ФЖ-205

«Духless. Повесть  
о ненастоящем человеке»

С творчеством Сергея Минаева я уже успела по-
знакомиться по роману «Тhe Тёлки», поэтому имела 
представление о том, что беру в руки. Думала, что 
стану последней, кто прочитает «Духless. Повесть 
о ненастоящем человеке», – ан нет: буквально вчера 
заметила, что книгу читает подруга, а в троллейбусе 
в тот же день увидела её как минимум у двоих.

Кто-то написал, что эта книга – грязная, что по-
сле нее не отмыться. А я думаю так: «Это не книга 
грязная, а социум, а мы и есть социум». В общем, 
Минаев написал, может, грубо, но правдиво. Его 
главный герой – прожженный циник, ломающий 
систему (или себя в системе, пока еще не разобра-
лась, но постараюсь подумать над этим). Так вот, 
вполне успешный, умный мужик, описывает свое 
отношение к господству бабла и гламура, показы-
вает жизнь с той стороны двери, в которую нам 
не войти – не прошли фейс-контроль, которую от-
крывают перед платиновой картой и тряпками от 
ведущих дизайнеров, и неважно, что за красивыми 
шмотками и дешевым пластиком нет души. И вот 
автор приоткрывает эту дверь и показывает отдельно 
взятого человека, причем не самого испорченного, 
его восприятие окружающего мира, того пафоса, в 
котором ему приходится вращаться.

В целом книга мне понравилась, я даже сделала 
себе заметку: перечитать. 

«Зачем нужны мужчины?»
Как-то так получилось, что, перечитав все сохра-

нённые книги на планшете, я нечаянно обнаружила 
там произведение автора одной из моих любимей-
ших книг «Одиночество в сети». Да-да, любимого 
поляка Януша Леона Вишневского. И, несмотря на 
странное название книги «Зачем нужны мужчины?», 
всё же начала её читать. 

Конечно же, я знаю, для чего нужны мужчины –  
чтобы их любить, чтобы с ними быть, чтобы чув-
ствовать возле себя сильное плечо, готовое под-
держать и защитить, и ещё много для чего. Но лю-
бопытство взяло верх над разумом, и я принялась 
вдохновенно читать!

Автор книги рассматривает ряд острых вопросов –  
может ли мужчина быть верным, как он страдает и 
так далее. Всего 13 глав. Я прочитала всё от корки 
до корки. Масса научных теорий, исторических дат, 
вплетенных в душевную канву сердечных вопросов. 
Доказательства науки и прочувствованные отноше-
ния. Мы и не подозреваем, сколько в нас заложено 
разных фокусов самой природой. Наши поступки 
порой зависят от простых биохимических процессов 
в организме! Автор затрагивает и сексуальные от-
ношения партнёров, и развитие сексуальных пред-
почтений в разные времена, и интимные вопросы! 
В книге много личных размышлений ученого, на-
деленного душой романтика-поэта.

На неё написано очень много негативных отзы-
вов. Одни пишут, что это бесполезная трата вре-
мени, другие ждут оживленного романа, третьи 
утверждают, что скучно! Как мне кажется, книга 
написана достаточно легким языком для восприятия 

всех тезисов и данных, фактов и дат, афоризмов и 
имен. Читать лично мне легко и как-то весело, что 
ли. Вроде как шутит автор. Возможно, временами 
проскальзывают циничность и ирония, но, согласи-
тесь, мы, женщины, должны знать всё о мужской 
психологии и физиологии. Поэтому в целях самоу-
совершенствования – рекомендую! Книга и вправду 
занимательная.

«жутко громко  
и ЗаПреДельно блиЗко» 

11 сентября. Теракт. 9-летний мальчик, у которого 
в этот день погибает отец. Тема сама по себе ужасна, 
трагична, тяжела. Наверное, сложно тут подобрать 
верное слово, которое бы выражало сразу все оттен-
ки эмоций. И я ждала от неё... Хотя, наверное, если 
задуматься как следует, не знаю, чего ждала. Каких-
то трагических фактов и кровавых подробностей? 
Отнюдь нет! И хочется сказать автору огромное 
спасибо за то, что он обошёлся без этого. Он нашёл 
совершенно иной способ. Весь трагизм ситуации по-
казан здесь через мысли и чувства маленького маль-
чика, который не может забыть. Он ещё мал, у него 
нет жизненного опыта, и он совершенно не согласен 
с общими фразами типа «Время лечит», «Лучше за-
быть и жить дальше» и так далее. Он считает, что 
нужно помнить, что забывать ни в коем случае нель-
зя. И он ищет, пытается найти что-то, что прибли-
зило бы его к отцу, хоть того уже и нет в живых. Он 
пытается сделать всё ему доступное и возможное, 
чтобы не порвалась тонкая нить, ещё связывающая 
их обоих, нить памяти и воспоминаний.

Очень часто, когда читаю книгу, в голове склады-
ваются какие-то кусочки текста. Так и в этот раз –  
когда я ещё не дошла до середины повествования, 
после фраз о том, что не знаю, чего ждала от книги, 
захотелось написать, что мои ожидания не оправда-
лись, что я не понимаю многих и многих восторгов 
по поводу этой истории. Но я продолжала читать. 
И вот перевёрнута последняя страница, захлопнута 
книга, а я сижу со слезами на глазах и никак не могу 
успокоиться. Потому что, повторюсь, трагизм и боль 
утраты можно показывать совершенно по-разному.  
И здесь, на мой взгляд, автор выбрал способ, ко-
торый именно меня пробирает насквозь. Знаете, 
всё так обыденно и просто – повседневная жизнь 
и поступки мальчика, неотправленные письма его 
бабушки и дедушки и, что стало для меня пиком, от-
ношения мальчика с мамой. Мне так долго казалось, 
что она не обращает на сына внимания, не видит его 
боли и страданий... и только последние главы приот-
крыли кусочек истины. Всего лишь кусочек, потому 
что истина тут у каждого своя, одной для всех, об-
щей нет и быть не может. Но и этого кусочка хватило 
для того, чтобы понять и осознать, насколько больно 
терять близких и родных! Как сильно «накрывает» 
осознание безвозвратности, когда иссякают надеж-
ды. Как важно что-то делать и исправлять ошибки 
вовремя. Как нужно говорить! Говорить людям о 
том, что ты их любишь, что ими дорожишь!

Книга для меня оказалась очень неоднозначной 
и тяжёлой.

екатерина БольШаКоВа, ФЖ-203

Духless и другие

красота спасёт мир!
…Финал конкурса красоты. На сцене стоят пре-

красные девушки, зал напряженно ждет «момента 
истины». И вот звучит имя победительницы! Зри-
тели не скупятся на аплодисменты, а счастливица 
смахивает слезы радости, придерживая роскошную 
корону. В общежитии № 5 прошел кастинг на уча-
стие в конкурсе «Мисс Студгородок – 2013». На 

первом этапе девушки представили себя и ответили 
на вопросы организаторов. Студентки, прошедшие 
на второй этап, продемонстрируют пластичность и 
умение красиво двигаться. Каждое общежитие пред-
ставит одна участница. Финал конкурса состоится в 
Актовом зале ЮУрГУ 28 марта в 16:00.

Залия ШамигулоВа
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Первую стипендию 
студент автотракторного 
факультета Челябинского 
политехнического инсти-
тута Николай Кувшинов 
потратил на давно желан-
ную покупку – фотоаппа-
рат. С «Зенитом» молодой 
человек не расставался ни 
днём, ни ночью: ходил с 
ним на занятия, на свида-
ния, в походы, участвовал  
в спортивных соревнова-
ниях и просто гулял по 
городу.

Сегодня профессор Кувшинов называет своё юношеское увлечение 
«второй жизнью» и не мыслит себя без фотографии. Хоть Николай Сер-
геевич и не стал профессиональным фотографом (да и, честно говоря, 
никогда не стремился к этому), его работы нельзя назвать любитель-
скими. Об этом говорят его «коллеги по цеху» – фотографы с большим 
стажем и опытом.

12 февраля некоторые из них пришли в галерею «Каменный пояс» на 
персональную выставку Николая Кувшинова, чтобы поздравить автора 
с творческим дебютом и посмотреть, чем на этот раз удивит фотоху-
дожник. Название «Увидеть красное» говорит само за себя. Николай 
Сергеевич так объясняет своё пристрастие к этому цвету:

– Красный – самый яркий, он неизменно побеждает все остальные. 
Взять, к примеру, фотографию мужчины в шляпе, который продает 
цветы. Он хоть и похож на Чарли Чаплина, но по сути – нейтральный 
и на снимке ни с кем не борется. Его задача – продать цветы. А вокруг 
мир. В этом мире есть разные цвета, а самый яркий из них – красный, 
«цвет победителя». Красными могут быть символы, люди, даже об-
стоятельства. В зависимости от окружения и деталей борьба цветов 
оказывается мягкой или жесткой…

Николай Сергеевич Кувшинов – профессор кафедры графики Южно-
Уральского государственного университета, кандидат технических 
наук, изобретатель СССР, член Союза фотохудожников России и ав-
тор ста печатных работ. Фотоматериалы для выставки он собирал с 
2009 года. 

Вновь и вновь пробуя, ошибаясь, и всё же добиваясь результата, 
он доказывал, что достоин занять место в ряду компетентных фото-
графов – которые сейчас стали его хорошими друзьями. «Каменный 
пояс» уважает и соблюдает каноны фотомастерства, поэтому Николай 
Сергеевич со своим кардинально новым стилем в это общество бук-
вально ворвался.

Увидеть преКРАСНОЕ ему помогали друзья и, конечно, семья, ко-
торые пришли на открытие и пожелали дебютанту успехов в твор-
честве. Дочь, рассказывая об увлечении отца, вспомнила строчку из 
стихотворения Николая Рыленкова: «Здесь мало увидеть, здесь нужно 
всмотреться» – они очень точно отражают творческую натуру фото-
художника.

В 2011 году в СОЛ «Олимп» Н.С. Кувшинов проводил мастер-класс 
для фотошкольников, которые приехали на практику, в прошлом году 
был наставником одной из творческих групп на организованном «Фото-
школой ЮУрГУ» городском «Осеннем фотосеминаре».

Оргкомитет и студенты «Фотошколы ЮУрГУ» поздравляют Николая 
Сергеевича Кувшинова с замечательным событием и всегда рады со-
трудничеству с фотохудожником!

Мария ЧЕЛПАНОВА,
Оксана ХУДЯКОВА

В век глобализации изменения касаются 
всего. Даже такого, казалось бы, неизмен-
ного процесса, как чтение. Раньше кни-
ги, те, что в переплёте, читать считалось 
естественным и обычным. Сейчас же есть 
портативные устройства, с помощью ко-
торых процесс чтения становится, объек-
тивно говоря, более удобным, мобильным 
и доступным, а посему, слюнявя пальцы, 
перелистывать страницы – уже олдскул. 
Но электронные замены печатным анало-
гам – это не всё. Есть ещё один формат –  
звуковой. Аудиокниги. Они обладают ря-
дом преимуществ.

Во-первых, это экономия огромного ко-
личества места. Этот же плюс можно вы-
делить и у электронных книг, но для аудио 
не нужно специальное приспособление: 
их можно отправить на плеер или теле-
фон, которые имеются у большего числа 
людей, чем серьёзные портативные гад-
жеты, например планшеты. Во-вторых, 
это возможность вместе с чтением, а точ-
нее прослушиванием, книги заниматься 
чем-то ещё. Например, делать уборку.  
А находясь в общественном транспорте, 
где огромное количество народа и тря-
ска мешают сосредоточиться на нужной 
строчке, вы забудете об этих отвлекающих 
факторах с аудиокнигой. Если вы аудиал, 
то тут и говорить нечего: вам будет на-
много удобнее строить в голове художе-

ственные образы именно так, в процессе 
прослушивания. К тому же, большинство 
аудиокниг сейчас начитываются профес-
сиональными дикторами или актёрами, 
так что процесс слушания становится 
максимально приятным. Любая 
аудиокнига – это спектакль, 
разыгранный перед нашим 
внутренним взором. Про-
слушивание аудиоверсий 
книг значительно развивает 
мышление, усиливает вос-
приятие информации, даже 
без концентрации внима-
ния слушателя. Адапти-
рованная для прослуши-
вания художественная и 
научная литература, кур-
сы иностранных языков 
или других дисциплин, 
воспринимаются легко, с 
повышенной результатив-
ностью.

Популярность аудиокниг 
сейчас растёт усиленней, чем курс евро 
к доллару. И это неспроста. Уникальный 
симбиоз достижений человеческой мысли 
с высокими технологиями – залог даль-
нейшего прогресса и применения его в 
повседневной жизни. Возможность по-
знакомиться с произведениями авторов, 
которые жили задолго до нас, сделать это 

в приятной и комфортной обстановке и 
тогда, когда этого хочется – лишь одна из 
причин, почему аудиокниги сегодня ста-
новятся такими востребованными.

Комментарий одного из пользова-
телей Интернета о роли аудиоли-

тературы в его жизни: «Уже 
больше года каждые две 
недели, а иногда и чаще, 
езжу на машине за три-

ста километров от дома и 
обратно, итого 6,5–7 ча-
сов. За это время осилил 
знатный кусок творче-
ства Льва Николаеви-
ча Толстого, а именно: 
“Войну и мир”, “Анну 

Каренину”, “Севастополь-
ские рассказы”, “Смерть Ивана 

Ильича” и “Детство”. Никакие 
силы мира не смогли бы подвигнуть 

меня прочитать это всё, даже долгими 
зимними вечерами. С полной уверенно-

стью могу сказать, что для чтения нашел 
бы более актуальную и интересную ли-
тературу. И только благодаря аудио смог 
приобщиться к русской классике, о кото-
рой так долго и нудно говорила школьная 
учительница литературы, знавшая пред-
мет раза в три хуже меня. Да здравствует 
аудио! Вот покончу с Толстым – возьмусь 
за Достоевского».

Здорово, что сейчас у многих поль-
зователей Интернета возникает мысль 
о наличии бесплатного сыра только в 
мышеловке. Однако сайт Bibe.ru предо-
ставляет доступ к своей базе аудиокниг 
абсолютно бесплатно. «Легальные ауди-
окниги бесплатно» – именно такие слова 
красуются на главной странице сайта.  
А всё почему? 

«Все книги размещены на сайте либо 
с разрешения авторов, либо являются 
так называемым “общественным достоя-
нием”, то есть со дня смерти их авторов 
прошло более 70 лет. В некоторых случа-
ях законом установлены меньшие сроки. 
По законам России и большинства других 
стран такие книги разрешается совершен-
но законно распространять как платно, так 
и бесплатно», – пишет о политике сайта 
его владелец Семён.

Кроме того, контент сайта эксклюзивен: 
права на озвучку принадлежат именно 
порталу. Но это не является препятстви-
ем к свободному распространению аудио-
книг. Главное – указывать источник, как 
просит Семён. А после регистрации вам 
на почту периодически будут приходить 
письма-уведомления о появлении новых 
аудиокниг в базе портала. В общем, чи-
тайте, не заслушайтесь.

Дмитрий САДЫЛКО,  
ФЖ-203

Читайте, но не заслушайтесь!

Увидеть прекрасное

Чтобы интересно и продуктивно провести 
предстоящее лето, необходимо начинать дей-
ствовать уже сейчас. Штаб студенческих тру-
довых отрядов ЮУрГУ предлагает уникальную 
возможность с пользой провести каникулы, за-
работать приличную сумму и обзавестись целой 
компанией новых друзей.

ШСТО ЮУрГУ – это отряды проводников, 
вожатых, строителей, спасателей, а также круг-
логодичные вакансии в сфере сервиса для всех 
желающих работать. С помощью ШСТО ежегод-
но трудоустраиваются тысячи студентов. Уже 
идет набор в обучающие группы. 

Тем, кому близка романтика железных дорог, 
возможно, стоит задуматься об отряде провод-
ников. Работа эта весьма увлекательна, в ней 
каждый найдет что-то свое: хороший заработок, 
новые знакомства, общение с разными людьми, 
интересные путешествия.

Отряды проводников за год проезжают около 
30 миллионов километров по России и ближне-
му зарубежью: Адлер, Анапа, Санкт-Петербург, 
Чита, Новый Уренгой, Одесса, Симферополь. 
Это уникальный шанс увидеть всю страну.

Трудоустройству предшествует прохождение 
курсов по выбранной профессии и выдача сер-
тификата соответствующего образца.

Педагогические отряды ШСТО – гордость 
Южно-Уральского государственного универси-
тета. Студенты ежегодно работают более чем 
в 30 детских оздоровительных лагерях Челя-
бинской, Тюменской и Московской областей 
и Краснодарского края, организуя жизнь и до-
суг более чем 10 тысяч детей. В течение года 
вожатые привлекаются к работе в спортивно-
педагогических отрядах во время проведения 
выездных сборов юных спортсменов.

До начала трудоустройства проводится школа 
вожатых, где можно получить знания, рекомен-

дации, сценарии и практические разработки, 
необходимые для работы в детских оздорови-
тельных лагерях. Курс семинаров и тренингов 
«Школа педагогического мастерства» поможет 
будущим вожатым раскрыть творческие способ-
ности и научиться правильно действовать в раз-
личных ситуациях.

Уникальное направление в работе ШСТО –  
отряд спасателей на воде. Они обеспечивают 
безопасность отдыхающих, патрулируют ак-
ваторию на лодке, оказывают первую меди-
цинскую помощь, а порой даже ищут потеряв-
шихся детей. Многие, несмотря на молодость, 
успели спасти не одну человеческую жизнь. 
Каждое лето студенты трудятся на челябинских 
пляжах. За это время оказана помощь сотням 
горожан.

Обучение будущих спасателей включает 
курс теории и практики по разделам: поисково-
спасательные работы на воде, медицинская и 
психологическая подготовка. Практика и сдача 
необходимых нормативов проходит в бассейне 
и на Шершневском водохранилище. 

Прошедшие обучение и успешно сдавшие 
зачеты кандидаты получают специальность 
матроса-спасателя и работают на городских 
пляжах в течение лета. По окончании сезона вы-
дается сертификат российского образца. Зимой 
отряды спасателей могут работать в горнолыж-
ных центрах.

Получить более подробную информацию о 
курсах можно в группах «ВКонтакте»: провод-
ники – http://vk.com/provodniky_2013, спаса-
тели – http://vk.com/spasately_na_vode_2013, 
вожатые – http://vk.com/vozhatye_2013, ШСТО 
ЮУрГУ – http://vk.com/shsto. Контактное 
лицо по всем вопросам – Дарина Латыпова, 
тел. 8-908-05-71-333.

Наталья ПАВЛОВА

Как нам провести этим летом?
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Министерство образования и науки Российской Федерации 

ФГБОУ ВПО «Южно-Уральский государственный университет» (НИУ)
ОБъяВляет кОНкУРсНый ОтБОР На заМещеНИе дОлжНОстей  

НаУчНО-ПедаГОГИческИх РаБОтНИкОВ,  
сроки трудовых договоров с которыми истекают в июне, июле, августе  

и сентябре 2013 года, а также вакантные:

на должности ПРОФЕССОРОВ КАФЕДР:
Антикризисное управление 0,25
Безопасность жизнедеятельности 0,5
Бухгалтерский учет и анализ 0,25
Вычислительная математика 0,5
Гидравлика и гидропневмосистемы 1,0
Гуманитарные и естественно-научные 
дисциплины (Нижневартовск) 0,5
Двигатели внутреннего сгорания 1,0
Инфокоммуникационные технологии 1,0
Информатика (Нижневартовск) 0,5
Колесные, гусеничные машины и автомобили 0,25
Летательные аппараты и автоматические 
установки 0,5
Машины и технологии обработки 
материалов давлением 1,0
Международный менеджмент 1,0, 
 0,5
Общая и теоретическая физика 0,25
Общенаучные и экономические  
дисциплины (Аша) 0,5
Оптика и спектроскопия 0,5
Приборостроение 1,0
Связь 1,0
Системы управления 1,0
Спорт, туризм и двигательная рекреация 0,5
Технология машиностроения 1,0, 
 1,0
Физическое воспитание 0,5
Финансовый менеджмент 0,25
Финансы и финансовое право (Миасс) 0,5
Экономика торговли 1,0
Экономика фирмы и рынков 1,0
Электрические станции, сети и системы 1,0
Электромеханика и электромеханические системы 1,0
Электропривод и автоматизация 
промышленных установок 1,0

на должности ДОЦЕНТОВ КАФЕДР:
Автоматика и управление 0,5
Английский язык 1,0
Антикризисное управление 0,5, 
 0,5
Банковское дело 1,0, 
 0,25
Безопасность жизнедеятельности 1,0, 
 1,0, 1,0, 1,0, 0,75, 0,75
Бухгалтерский учет и финансы 1,0
Государственные 
и гражданско-правовые дисциплины 1,0
Градостроительство 1,0,
  0,25
Гражданское право и процесс 1,0, 
 0,5
Древняя история и этнология Евразии 0,5
Иностранные языки 0,5
Инфокоммуникационные технологии 1,0, 
 0,5
Информатика 1,0
Информатика (Нижневартовск) 0,5, 
 0,25
Колесные, гусеничные машины и автомобили 0,25
Конституционное и административное право 1,0, 
 0,75, 0,5, 0,25, 0,25

Конструирование и производство  
радиоаппаратуры 0,75
Математический анализ 1,0, 
 0,75
Математическое моделирование 1,0
Машиноведение (Усть-Катав) 1,0
Международные коммуникации 1,0
Международные отношения  1,0,  
и мировая интеграция 0,5, 
 0,5, 0,5, 0,5, 0,5 
Международный менеджмент 0,5,
  0,5, 0,25
Общая и теоретическая физика 0,75, 
 0,5, 0,25
Общая и экспериментальная физика 0,75
Общенаучные и экономические  
дисциплины (Аша) 0,5
Общепрофессиональные и специальные  0,5,
дисциплины по экономике (Нижневартовск) 0,5,
  0,5, 0,5, 0,25
Общепрофессиональные и специальные  
дисциплины по юриспруденции (Снежинск) 0,25
Общие гуманитарные и естественные науки 1,0
Предпринимательство и менеджмент 1,0
Прикладная математика 1,0, 
 1,0, 1,0, 0,5, 0,5
Психологическая диагностика  
и консультирование 0,25
Русский язык и литература 1,0, 
 0,5, 0,5
Русский язык как иностранный 0,5
Системы управления 1,0, 
 1,0, 1,0, 0,5
Социально-гуманитарные дисциплины 1,0, 
(Миасс) 1,0, 
 0,5, 0,5
Строительные конструкции  0,5, 
и инженерные сооружения 0,5
Технология машиностроения 0,5
Технология обработки материалов (Кыштым) 0,5
Товароведение и экспертиза потребительских  
товаров 1,0
Трудовое и социальное право 1,0, 
 1,0, 0,5, 0,5
Уголовное право и уголовный процесс 0,25
Уголовное право, криминология  1,0, 
и уголовно-исполнительное право 0,5
Управление персоналом 0,5
Физическая химия 0,75, 
 0,75, 0,5
Философия и социология 1,0
Химическая технология 1,0
Химия и технология тугоплавких,  
силикатных и композитных материалов (Сатка) 0,25
Экология и природопользование 1,0
Экономика и инвестиции (Снежинск) 0,5, 
 0,5
Экономика и инновационное развитие бизнеса 0,25
Экономика и информационные системы (Миасс) 1,0
Экономика и управление проектами 1,0
Экономика и финансы 1,0, 
 1,0, 0,5
Экономика торговли 1,0
Экономика фирмы и рынков 0,75

Экономика, управление и инвестиции 1,0, 
 1,0
Экономико-математические методы и статистика 0,5
Экономическая теория и мировая экономика 1,0
Электрические станции, сети и системы 1,0
Электромеханика и электромеханические системы 1,0
Электротехника и возобновляемые  1,0, 
источники энергии 1,0

на должности  
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:

Английский язык 1,0
Антикризисное управление 0,5
Архитектура 0,5
Банковское дело 0,5
Безопасность информационных систем 0,5
Вычислительная математика 0,5, 
 0,25
Гидравлика и гидропневмосистемы 0,25
Градостроительство 0,5
Информатика (Нижневартовск) 0,5
Информационные системы 1,0, 
 0,5
Массовая коммуникация 1,0
Машиноведение (Усть-Катав) 1,0, 
 1,0
Международные отношения  
и мировая интеграция 0,5
Общая математика 0,75
Прикладная математика 0,5
Прикладная математика и ракетодинамика 
(Миасс) 1,0
Психология развития 0,5
Строительные конструкции  
и инженерные сооружения 0,25
Технология машиностроения 1,0
Технология производства машин (Миасс) 0,5, 
 1,0
Уголовное право, криминология  
и уголовно-исполнительное право 0,5
Экономика и менеджмент (Трехгорный) 0,25
Электрические станции, сети и системы 0,5, 
 0,5

на должности ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:
Английский язык 0,25
Гидравлика и теплотехника (Миасс) 0,25
Дизайн и изобразительные искусства 1,0
Иностранные языки 1,0, 
 1,0
Конституционное, административное  
и муниципальное право (Миасс) 1,0
Международные отношения  
и мировая интеграция 0,25

на должности АССИСТЕНТОВ КАФЕДР:
Архитектура 0,5
Общая и теоретическая физика 1,0
Прикладная математика 1,0
Психология развития 0,5
Строительная механика 0,5
Теоретическая механика  
и основы проектирования машин 0,25
Экономическая теория и мировая экономика 1,0

срок подачи заявления для участия в конкурсном отборе – один месяц со дня опубликования объявления о конкурсе.

адрес университета: челябинск, пр. имени В.И. ленина, 76.
справки на кафедрах или по телефонам: 267-93-78, 267-94-85, 267-93-99

В течение шести лет Министерство об-
разования и науки РФ реализует федераль-
ную программу повышения квалификации 
профессорско-преподавательского состава 
вузов России. Все эти годы ЮУрГУ неизмен-
но становился одним из победителей конкур-
са в рамках программы, получая право обу-
чать коллег из разных регионов страны. 

За время существования программы 
на курсах повышения квалификации на 
базе университета прошли обучение около  
740 профессоров, доцентов, преподавателей 
из разных городов, включая Москву и Санкт-
Петербург.

В наступившем году конкурс выиграли 
программы: «Совершенствование образова-

тельного процесса в современном универ-
ситете с привлечением потенциала научно-
образовательных центров» (руководитель –  
доцент, к. т. н. И.А. Волошина), «Возмож-
ности использования потенциала теории ре-
шения изобретательских задач и теории раз-
вития творческой личности (ТРИЗ и ТРТЛ) в 
модернизации вузовских дисциплин» (руко-
водитель – профессор, д. п. н. В.В. Лихоле-
тов), «Инновации на кафедре университета: 
интеграция науки, образования и предпри-
нимательства» (руководитель – профессор, 
д. п. н. И.О. Котлярова).

Занятия по каждой программе традицион-
но проводятся в течение двух недель. Слу-
шатели знакомятся с деятельностью научно-

образовательных центров, суперкомпью-
терного центра, научно-производственного 
института «Учебная техника и технология», 
факультетов и кафедр, а также имеют воз-
можность пользоваться ресурсами Научной 
библиотеки ЮУрГУ. С приехавшими кол-
легами делятся опытом не только ведущие 
преподаватели, но и проректоры, началь-
ники управлений и отделов. Слушатели 
имеют возможность посетить родственные 
кафедры, пообщаться с коллегами, завязать 
деловые контакты.

Сотрудники Музея истории Южно-
Уральского государственного университета 
организуют ознакомительную экскурсию по 
университету; всегда рады принять гостей 

и поделиться опытом представители ТРК 
«ЮУрГУ-ТВ», в прошлом году со слушате-
лями впервые работали специалисты Центра 
оперативной оценки состояния человека при 
Доме здоровья ЮУрГУ.

Гости отмечают высокий уровень препо-
давания, актуальность предлагаемых для 
изучения тем, с благодарностью отзываются 
о работе Института дополнительного образо-
вания и факультета повышения квалифика-
ции преподавателей вуза, которые организу-
ют работу курсов повышения квалификации 
по федеральной программе.

Ирина ВОЛОШИНА,
директор Института

дополнительного образования

Повышаем квалификацию
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Ежегодная социальная акция 
«Реально спасти» по сбору средств 
на лечение тяжелобольных детей 
в Южно-Уральском государствен-
ном университете давно стала тра-
диционной. В декабре она прово-
дилась, чтобы помочь маленькой 
Полине Эргардт. 

Девочка появилась на свет со 
страшным диагнозом «трахео-
бронхомаляция». С первых дней 
жизни у малышки проблемы с 
дыханием. Ребенок подключен к 
аппарату искусственного дыха-
ния, так как тоненькие стенки тра-
хеи и бронхов растягиваются под 
давлением вдыхаемого воздуха. 
Кроме этого, крошка родилась с 
синдромом Пьера Робена (пороки 
челюстно-лицевой области).

В прошлом году в ходе акции 
студентам ЮУрГУ удалось со-
брать около 120 тысяч рублей. 
Кроме того, работа велась по 
всем возможным направлениям: 
в общественных местах распро-
странялись листовки, информация 
транслировалась в СМИ и соци-
альных сетях, а студенты ЧГАКИ 
организовали благотворительный 
спектакль. На просьбу о помощи 
откликнулось множество лю-
дей, всего удалось собрать более  
3 миллионов рублей. В начале де-
кабря малышку отправили в кли-
нику Святой Марии в Ландсхуте 
(Германия).

В социальной сети «ВКонтак-
те», в группе «Подари жизнь По-
линке» появилась информация от 
тети Полины, Елены Головановой: 
«Проведено множество исследо-
ваний, консультаций с различны-
ми специалистами. На данный 
момент отклонений в работе вну-
тренних органов и систем не об-
наружено. По результатам генети-
ческого обследования патологии 
не выявлено. Доктора говорят, что 
не понимают, почему состояние 
ребенка остается тяжелым».

В ночь с 21 на 22 января со-
стояние Полинки резко ухуд-
шилось: отказали почки. 
Она впала в кому. Сейчас 
девочка вышла из комы, 
но ситуация остается 
критической.

Стоимость дня пре-
бывания в реанимации 
составляет 1200 евро, и 
насколько затянется про-
цесс восстановления, никому 
не известно. Возвращаться домой 
обычным рейсом рискованно: пе-
релет Полина может не перенести. 
Услуги санавиации обойдутся в  
30 000 евро. Средства, собранные 
ранее, израсходованы, сейчас у 
родственников малышки нет воз-
можности оплатить ни нахожде-
ние в больнице, ни рейс санавиа-
ции. В связи с этим вновь начат 
сбор средств.

Реквизиты счетов, послед-
ние новости о состоянии ма-
лышки и более подробную 
информацию можно полу-
чить в группе «ВКонтакте» 
ht tp: / /vk .com/c lub45025434  
(реквизиты: http: / /vk.com/
topic-45025434_27139370), на 
сайте http://polinka-ergardt.ucoz.
ru (реквизиты: http://polinka-
ergardt.ucoz.ru/index/0-2) или по 
телефону 8-912-77-85-881 (Ната-
лья Павлова).

* * *
Феденька Вараксин – обычный 

мальчик из посёлка Увельский Че-
лябинской области. Ему нет ещё 
и четырех лет. У него есть мама, 
папа и шестилетний братик. 

В августе прошлого года Федя 
заболел раком, причем одной из 

самых коварных его разновид-
ностей – остеогенной саркомой. 
Были поражены обе ножки, ме-
тастазы обнаружены в лёгких и 
рёбрах.

После обследования и несколь-
ких курсов химиотерапии в Челя-
бинске Федю направили в Москву, 
однако там за лечение не взялись. 
Челябинские врачи шансов не да-
вали. Родители и друзья стали ис-
кать заграничную клинику. Слу-
чай сложный, многие отказались. 
Помочь ребенку обещали специ-
алисты детской больницы Сант 

Жоан де Деу в Барселоне –  
по их словам, лечение воз-

можно, хотя и очень долго-
срочное. 28 января Федя с 
мамой в сопровождении 
реаниматолога вылетели 
в Испанию.

Обследование показало, 
что опухоль стремительно 

растет, поэтому 4 февраля ма-
лыш перенес ампутацию левой 

ножки, счёт за которую, как и за 
обследование, полностью оплачен 
благодаря неравнодушным людям. 
Федя держится молодцом! После 
заживления ножки начнётся курс 
химиотерапии. Дальше – новое 
обследование, снова химиотера-
пия, протезирование, пересадка 
поражённых костей, удаление ме-
тастазов из лёгких. Всё это далеко 
не бесплатно. В клинике пошли 

навстречу и разрешили оплачи-
вать лечение в рассрочку.

В семье сейчас работает толь-
ко папа, он простой водитель, его 
зарплата всего около 8,5 тысяч 
рублей. Суммы счетов измеряются 
в тысячах евро. Это совершенно 
непосильные траты – но болезнь 
не даёт поблажек! Семья Феди со 
слезами на глазах просит помочь 
в оплате лечения и дать малышу 
шанс на жизнь!

Более подробную информа-
цию о Феде можно получить: 
на сайте Феденька.рф, в груп-
пах помощи Феде «ВКонтак-
те» http://vk.com/fedechkava и 
на «Одноклассниках» http://
odnoklassniki.ru/fedechkava.

Контакты родителей и род-
ных: 

Вараксин Дмитрий Анатолье-
вич (папа) – моб. 8-908-057-34-
72, Татьяна (тетя Феди) – моб. 
8-951-786-29-86, Зинаида (тетя 
Феди) – моб. 8-908-065-39-11.

Реквизиты для оказания по-
мощи:

карт а  С бербанка  папы:  
4276 8720 1176 0494 (Вараксин 
Дмитрий Анатольевич), номер 
«Билайн» для пожертвований:  
+7 (963) 466-55-54, номер «Ме-
гафон» для пожертвований:  
+7 (922) 636-86-06, Яндекс День-
ги: 410011667074753, Киви Ко-
шелек: тел. +7 (963) 466-55-54.

Поможем детям жить!

За экологию  
и культуру!

В выставочном центре ЮУрГУ «Наука и 
технологии Южного Урала» (ауд. 020 глав-
ного корпуса) проходит областная выставка 
проектов по направлениям «Экология» и 
«Краеведение».  Здесь можно узнать об эко-
логических акциях, проведенных в регионе, 
увидеть исследовательские работы школь-
ников города и области, полюбоваться за-
мечательными игрушками, канцелярскими 
принадлежностями, декоративными панно, 
изготовленными из вторичного сырья.

В день открытия, после выступления 
официальных лиц юные участницы студии 
«Имидж», которая действует в челябинской 
школе № 123, наглядно показали, как можно 
использовать вторичные ресурсы: продефи-
лировали перед собравшимися в платьях и 
туфельках, расшитых конфетными фанти-
ками.

На большом экране демонстрировались 
мультфильмы на экологическую тему.

Выставка будет работать до 28 февраля. 
Приходите! Здесь много интересного!

Чудеса в юургу
Где учат на волшебников? Конечно, в 

Южно-Уральском государственном универ-
ситете! С 12 по 14 февраля во Дворце спор-
та ЮУрГУ прошла выставка «Образование 
и карьера. Книга-2013».

Открывали её президент ЮУрГУ Герман 
Платонович Вяткин и заместитель министра 
образования и науки Челябинской области 
Елена Александровна Коузова.

Как пояснил Г.П. Вяткин, после длитель-
ного перерыва в университете возрождается 
традиция проведения подобных выставок, на 
которых будущие студенты могут познако-
миться с вузом и получить полную инфор-
мацию о нём.

Участие в выставке приняли учебные заве-
дения и издательства Челябинской области и 
других регионов. Самой обширной была экс-
позиция ЮУрГУ, включавшая информацию о 
факультетах и центрах вуза (в том числе об 
Издательском центре – одном из лучших в 
стране), направлениях подготовки.

Хочешь научиться пилотировать само-
лёты, вести сложнейшие расчёты и решать 
умопомрачительные задачи с помощью су-
перкомпьютера, создавать превосходную 

технику, вызывающую восхищение?! По-
ступай в ЮУрГУ!

Большой интерес у публики вызвали тех-
нические чудеса, созданные в институте 
«Учебная техника и технологии» ЮУрГУ: 
умные роботы, беспилотные летательные ап-
параты и даже летающая радиоуправляемая 
рыба (по сути – маленький дирижабль).

В один из самых престижных вузов стра-
ны стремятся попасть не только россияне, но 
и иностранцы – например, ребята из Шри-
Ланки, которые учатся в Институте между-
народного образования ЮУрГУ. На выставке 
они работали в качестве стендистов и охот-
но отвечали на вопросы посетителей – по 
словам директора ИМО ЮУрГУ Людмилы 
Ивановны Шестаковой, для гостей из жаркой 
страны это хороший шанс попрактиковаться 
в разговорном русском. 

Иван ЗАГРЕБИН

скоро будет квН! 
14 и 15 марта ХII Международный фести-

валь команд КВН «Весёлый студень» примет 
в стенах Актового зала Южно-Уральского 
государственного университета всех поклон-
ников и любителей КВН. 

На сегодняшний день «Весёлый студень» –  
одно из важнейших событий творческой 
жизни ЮУрГУ, Челябинска и области.  
С каждым годом в фестивале участвует всё 
больше команд из ЮУрГУ, города, области и 
стран ближнего зарубежья: в 2007-м их было 
43, в 2012-м – 71, а в этом году ожидается 
уже более 80!

С 2011 года фестиваль проводится в два 
тура: первый – редакторский просмотр  
команд, второй – гала-концерт. «Студень» 
традиционно открывает челябинский кавэ-
эновский сезон для команд, претендующих 
на право играть в Лиге КВН ЮУрГУ и От-
крытой обучающей лиге. 

Для участия в фестивале необходимо за-
полнить и выслать в адрес дирекции заявку 
по факсу (351) 267-90-90; 267-90-24) или по 
электронной почте (VStuden2013@mail.ru).  
На интересующие вопросы могут отве-

Ф
от

о 
А

на
ст

ас
ии

 С
И

М
О

Н
Е

Н
К

О

тить: руководитель Лиги КВН ЮУрГУ 
Владислав Глушков (тел. (351) 267-95-73,  
8 - 9 1 9 - 3 5 - 3 5 - 2 9 0 ) ,  а д м и н и с т р ато р ы 
Лиги КВН ЮУрГУ Леонид Иванов (тел.  
8-919-312-54-55) и Гульназ Низаметдино-
ва (тел. 8-904-302-43-66), администратор 
Открытой обучающей лиги КВН Наталья 
Давыдова (тел. 8-90-30-8888-01).

Лига КВН ЮУрГУ, крупнейшая в области, –  
ни с чем не сравнимая стартовая площадка, 
пример тому – пробившаяся в Высшую лигу 
КВН команда «Бомонд».

с юбилеем, «ком//юНити»!
Исполнилось пять лет корпоративной газете торгово-экономического факультета «Ком//

Юнити». Первый её выпуск в 2008 году вышел в преддверии Дня святого Валентина и стал 
приятным сюрпризом к празднику для всего факультета. 

В подготовке первых номеров наряду со студенческой редакцией активное участие при-
нимал первый состав новорожденной команды SIFE – «Ком//Юнити» стала одним из первых 
её проектов. Студенческая редакция работала оперативно и качественно, каждый номер 
удивлял, вызывал споры и дискуссии. Верстку и макетирование газеты также осуществляли 
студенты. Креатив зашкаливал, и первый номер привел в изумление многих читателей, так 
нестандартно он выглядел.

Название газеты придумала студентка тех лет Ксения Каримова. ТЭФ в то время назывался 
факультетом коммерции и номера групп начинались с «Ком», unity в переводе с английско-
го – единство, а сommunity – сообщество. Таким образом, «Ком//Юнити» объединяла всех 
студентов и была голосом факультета. 

За пять лет газета много раз преображалась: менялся формат и дизайн верстки, состав ре-
дакции и периодичность выхода. Сегодня издание выходит дважды в месяц, в формате «Ком//
Юнити News» и спецвыпусков, иллюстрирующих ключевые события жизни факультета.

Все авторы и читатели поздравляют любимую газету!
Юлия РУДНЕВА
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